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Empresa de biotecnologia 
dá os primeiros passos 
para se instalar em Moc

Sociedade Rural anuncia data para 
50ª Expomontes
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de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Foi realizada nessa quarta-feira (13), na sede 
da Sudene, em Recife, a 32ª reunião do Con-
selho Deliberativo da Sudene (Condel) discutiu 
as diretrizes do FNE, para 2024, e a composição 
dos municípios do semiárido brasileiro na área 
de atuação da Sudene. 

Prefeitura convoca 
agentes comunitários de 
saúde aprovados

Adauto Marques 
participa de reunião do 
Condel/Sudene e defende 
o semiárido

POLÍTICA 3

CIDADE 5

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O A Secretaria de Estado de Saúde de Minas Gerais 
(SES-MG) divulgou os resultados do quarto Levanta-
mento Rápido de Índices para Aedes aegypti (LirAa/
LIA) de 2023. A pesquisa, realizada junto aos municí-
pios mineiros entre 23 de outubro e 10 de novembro, 
é parte da estratégia de monitoramento e controle do 
mosquito transmissor dos vírus causadores da dengue, 
chikungunya e zika. 

Pesquisa aponta nível de infestação do Aedes aegypti 
nos municípios mineiros
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Salas Mineiras do Empreendedor do 
Norte de Minas recebem Selo Sebrae
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A regularização da área pública do Parque Mu-
nicipal Milton Prates foi um dos temas da reunião 
ordinária dessa quinta-feira (14), na Câmara de 
Vereadores. Localizado na região sul de Montes 
Claros, o Parque Natural foi fundado em 1969, 
pelo então prefeito Antônio Lafetá Rebello. 

A Sociedade Rural anunciou, nesta quinta-feira (14), a data da 50ª Exposição Agropecuária de Montes Claros, realizada no Par-
que de Exposições João Alencar Athayde. O evento, que movimenta cerca de R$ 400 milhões, será promovido de 28 de junho 
a 7 de julho. Em 2024, serão comemorados os 80 anos da Sociedade Rural. 

Parlamento aprova 
projeto e ajuda Prefeitura 
a regularizar Parque 
Municipal

A Prefeitura de Montes Claros recebeu repre-
sentantes da empresa ACELEN, segunda maior 
refinadora de petróleo do país, para apresentar 
a construção de um centro tecnológico de pro-
dução de mudas de macaúba e dendê em larga 
escala para atender a demanda de um projeto de 
combustíveis renováveis.

Município avança para abrigar empresa e 
centro de pesquisas sobre biocombustíveis

A região Norte do estado foi destaque pelo reconhecimento de 52 Salas Mineiras do 
Empreendedor (SME) que receberam o Selo Sebrae de Referência em Atendimento. Foram 
42 selos Ouro, seis Prata e quatro Bronze, pela excelência no atendimento prestado aos em-
preendedores ao longo de 2023. O ponto parceiro da Câmara de Dirigentes Lojistas (CDL) 
de Porteirinha, também recebeu o selo Ouro. 

ANDREY GUIMARÃES
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A assinatura digital e seus 
fundamentos jurídicos (Parte 2)

União entre IA e Open Telecom dá início 
uma cadeia virtuosa para o consumidor

O Papel Estratégico da Equipe de TI 
em uma Empresa Sales Centric

O certificado digital é a iden-
tidade de uma pessoa real no 
mundo digital, e fica armazenada 
em um token, localizado em uma 
nuvem ou mesmo em um smar-
tphone. De posse de seu token, a 
pessoa pode assinar documentos 
de forma eletrônica, bastando co-
nectar o dispositivo de armazena-
mento do token ao computador, 
tablet ou smartphone, e digitar sua 
senha ou acessar sua biometria. 
Com isso, o documento será assi-
nado digitalmente sem a utilização 
de caneta ou papel.

É preciso destacar que nem 
todas as assinaturas digitais go-
zam da mesma fé pública, e con-
siderando este critério, podem ser 
classificadas em típicas, as quais 
possuem seu embasamento jurídi-
co em lei ou em atos infralegais, 
compreendendo o e-notariado e 
as assinaturas do ICP-Brasil, e as 
atípicas, que são todas as demais 
decorrentes de acordos entre as 
partes no uso de suas autonomias 
de vontade.

No que toca as assinaturas digi-
tais típicas, a MP nº 2.200-2/2001 

criou a Infraestrutura de Chaves 
Públicas Brasileira - ICP-Brasil, 
para garantir a autenticidade, a in-
tegridade e a validade jurídica de 
documentos em forma eletrônica, 
das aplicações de suporte e das 
aplicações habilitadas que utilizem 
certificados digitais, bem como a 
realização de transações eletrôni-
cas segura.

O parágrafo primeiro do artigo 
décimo da MP esclarece de manei-
ra direta que as declarações cons-
tantes dos documentos em forma 
eletrônica produzidos com a utili-

zação de processo de certificação 
disponibilizado pela ICP-Brasil, 
presumem-se verdadeiros em re-
lação aos signatários, na forma do 
art. 131 da Lei no 3.071, de 1o de 
janeiro de 1916 - Código Civil.

Já as assinaturas digitais atípicas 
são firmadas entre as partes, sendo 
cada vez mais comuns na realização 
dos contratos mais simples envia-
dos rotineiramente por e-mail ou 
mesmo por aplicativos de mensa-
gens, tais como o whatsapp. Tais as-
sinaturas não se encontram no âm-
bito da ICP-Brasil e não possuem fé 

pública perante terceiros.
É interessante rememorarmos 

que as antigas civilizações já deti-
nham a noção de segurança jurídica 
e fé pública, e que sinais de iden-
tificação e chancela pessoal eram 
adotados muitos milênios antes de 
cristo. Anéis e selos delicadamente 
trabalhados com figuras de armas, 
brasões, criaturas mágicas, animais 
e letras já serviam para fechar con-
tratos e identificar negócios. Um 
olhar atento nos mostra que os 
sinetes e a cera quente utilizados 
pelos nobres ao logo dos séculos 

vieram a ser substituídos por toke-
ns e códigos PIN armazenados em 
smartphones e clouds on line.

A enciclopédia jurídica da PUC/
SP nos relata que o primeiro docu-
mento a utilizar uma cifragem de 
proteção, cujas finalidades se asse-
melham a nossa atual criptografia, 
foi utilizado pelo Imperador Ro-
mano Júlio Cesar, que identificava 
suas cartas com sua marca pessoal 
“veni, vidi, vici” – vim, vi e venci. 
A contar com o ritmo dos avanços 
tecnológicos, a vitória é de toda a 
sociedade.

A abreviação da Inteligência Arti-
ficial (IA) foi eleita a palavra do ano 
em 2023. E não é para menos: na 
atualidade, inovação aparece asso-
ciada ao uso dessa tecnologia em 
diversos graus. Não se trata mais se 
a IA vai impactar a vida de pessoas e 
negócios, mas sim a forma com que 
líderes e suas companhias tirarão o 
melhor proveito dela por melhores 
entregas aos seus consumidores fi-
nais. Na minha área de expertise, a 
de Telecomunicações, o potencial 
inexplorado é enorme.

Em maio deste ano, um relató-
rio internacional apontou que ape-
nas 39% das empresas de Telecom 
utilizam IA para a identificação de 
oportunidades de inovação. O nú-
mero é pequeno diante do papel 
central das companhias do setor no 
desenvolvimento da tecnologia e 
no Customer Experience (CX), com 
impacto direto na Garantia de Qua-
lidade (QA). Segundo um outro 
estudo, o consumo de dados por 
meio de redes de telecomunicações 
vai triplicar até 2027, subindo de 
3,4 milhões de petabytes em 2022 
para 9,7 milhões. Os vídeos puxa-
rão esse consumo, em um mundo 
que terá 25,1 bilhões de dispositi-
vos – aproximadamente três para 
cada pessoa.

Fica claro, assim, que o uso da 
IA dentro de um setor estratégico 
como o Telecom, que fornece ser-
viços vitais para toda a cadeia da 
economia digital e de negócios, é 

essencial. A cada novo serviço ou 
ambiente criado em favor do clien-
te, sejam redes de 5G, 6G, Metaver-
so ou da Internet das Coisas (IoT), 
cresce a pressão sobre as opera-
doras, principalmente porque as 
receitas não acompanham a veloci-
dade dos investimentos necessários 
para dar conta das demandas pre-
sentes no mundo todo.

Como alguém que atua há déca-
das neste mercado, gosto de insistir 
no tema relacionado ao Open Tele-
com, que já abordei anteriormente 
em um artigo, e que vejo ganhar 
corpo e forma, pouco a pouco, no 
mercado nacional e internacional. 
Assim como os seus “primos” – o 
Open Banking, o Open Finance, 
o Open Investment, e o Open In-
surance, para ficarmos nos mais 
conhecidos –, ele se baseia no 
compartilhamento de dados por 
melhores ofertas no ambiente Tele-
com, colocando o CX no centro da 
estratégia em um mercado de forte 
competição.

Neste novo momento em que a 
IA avança a passos largos, sobretu-
do na área da Generativa, estamos 
indo além dos bancos de dados 
e dos modelos de aprendizado 
supervisionados pelos humanos, 
adicionando uma camada de aces-
sibilidade ao consumidor final que 
pode, por meio do cruzamento de 
informações, ter acesso a uma gama 
ampla de oportunidades que mais 
se adequem às suas necessidades. 

A cada reunião que tenho com co-
legas do mercado, percebo que a 
urgência está colocada, e os primei-
ros exemplos já estão aí na vida de 
todos nós.

O desenvolvimento de marke-
tplaces e de SuperApps, áreas em 
que se agregam múltiplos serviços 
e ofertas ao consumidor, está em 
alta no mundo Telecom. O foco é 
agilidade e eficiência, buscando 
o melhor preço que, por sua vez, 
trará a devida retenção dos clien-
tes. E a tomada de decisão, como é 
comum no ambiente dos bancos, é 
na tela do celular. Hoje, quantos de 
nós não conversamos com chatbots 
sobre problemas diversos, do pedi-
do de segunda via até uma altera-
ção no plano contratado. Mas isso 
é pouco, pois o potencial é muito 
maior.

Com a hiperpersonalização, já 
temos situações em que você, ao 
comprar um novo celular ou com-
putador, pode sair com seguro 
contratado, cashback assegurado 
em um novo cartão de crédito e um 
novo pacote de dados, mais vanta-
joso e que uma a sua rede móvel à 
residencial e/ou comercial. Os gran-
des modelos de linguagem (LLMs) 
da IA nos permitem cruzar os ban-
cos de dados de tal forma que, em 
questão de minutos, tudo isso pode 
ser realizado – a ampliação do uni-
verso Open tornará isso mais e mais 
um fato corriqueiro.

Não por acaso, estamos vendo 

Para compreender plenamente 
como o departamento de Tecno-
logia da Informação (TI) impacta 
uma empresa Sales Centric, é fun-
damental definir o que caracteriza 
uma empresa com essa abordagem. 
Uma empresa Sales Centric coloca 
as vendas no centro de suas ope-
rações e estratégias de negócios, 
priorizando a satisfação do cliente, 
a geração de receita e, acima de 
tudo, a inovação.

Essas características conferem 
ao departamento de TI um papel 
de extrema importância, exigindo 
agilidade, capacidade de adaptação 
a mudanças e uma posição central 
na estratégia corporativa. Nesse 
contexto, a equipe de TI desempe-
nha um papel fundamental, garan-
tindo a eficiência e a excelência dos 
processos tecnológicos que impul-
sionam as vendas e o crescimento 
da empresa. Dessa forma, a em-
presa pode atender às demandas 
dos clientes de maneira eficiente e 
inovadora.

Uma equipe de TI em uma em-
presa Sales Centric deve ser mul-
tidisciplinar e demonstrar matu-
ridade para lidar com o ambiente 
dinâmico em que opera. Ela precisa 
estar preparada para lidar com de-
mandas imprevistas e personaliza-

ções solicitadas pelos clientes, tudo 
isso enquanto mantém um suporte 
contínuo a todos os sistemas para 
garantir que os clientes finais não 
sejam afetados. Além disso, a equi-
pe de TI deve abraçar a missão da 
empresa de gerar receita e assegu-
rar o sucesso de todos os projetos 
que contribuam para esse objetivo.

É importante que tanto a equipe 
de TI quanto a empresa compreen-
dam os riscos associados à velocida-
de e à inovação necessárias em um 
ambiente Sales Centric. Isso inclui 
a possibilidade de priorizar os ob-
jetivos de vendas em detrimento 
de outros aspectos tecnológicos, a 
existência de possíveis déficits téc-
nicos em aplicações e sistemas e o 
risco de sobrecarga de trabalho.

Além disso, é fundamental que 
a equipe de TI esteja atenta à segu-
rança da informação, em conformi-
dade com regulamentações como 
a LGPD (Lei Geral de Proteção de 
Dados). A proteção dos dados do 
cliente é crucial, e a equipe de TI 
deve implementar medidas de se-
gurança cibernética robustas para 
garantir a privacidade e a integrida-
de das informações.

Outro aspecto crítico é a escala-
bilidade das aplicações e sistemas. 
Em um ambiente Sales Centric, a 

demanda pode crescer rapidamen-
te, e a equipe de TI deve projetar 
e manter sistemas que possam ex-
pandir sem problemas, garantindo 
que a infraestrutura tecnológica 
possa acompanhar o crescimento 
do negócio.

Embora uma equipe de TI fo-
cada em vendas possa trazer be-
nefícios significativos, é essencial 
reconhecer os desafios e riscos 
envolvidos. Encontrar o equilíbrio 
entre o alcance das metas de ven-
das e a manutenção de uma abor-
dagem abrangente para a tecnolo-
gia da informação é fundamental. 
Isso requer uma gestão cuidadosa 
e estratégica que visa equilibrar as 
demandas dos clientes e dos novos 
projetos com o suporte e o bem-es-
tar da equipe.

As principais características de 
uma equipe de TI em um ambiente 
Sales Centric podem ser resumidas 
em cinco adjetivos:

Orientada para Resultados e 
Projetos: A equipe está comprome-
tida em gerar receita para a empre-
sa construindo um produto novo 
ou atendendo às customizações 
solicitadas pelos clientes.

Ágil: A equipe é capaz de se 

adaptar rapidamente às mudanças 
no mercado e nas demandas dos 
clientes, garantindo uma resposta 
eficaz às necessidades em constante 
evolução.

Colaborativa: A equipe traba-
lha em estreita colaboração com 
as equipes de vendas para atender 
às suas necessidades tecnológicas, 
promovendo uma sinergia que im-
pulsiona o sucesso.

Analítica: A equipe possui a ca-
pacidade de coletar, analisar e uti-
lizar dados para embasar decisões 
e otimizar estratégias de vendas, 
melhorando a eficácia do processo.

Inovadora: A equipe está cons-
tantemente em busca de novas tec-
nologias e soluções para aprimorar 
o processo de vendas e a experiên-
cia do cliente, mantendo a empresa 
na vanguarda da inovação.

Ao adotar essas características 
e encontrar um equilíbrio entre os 
objetivos de vendas e as necessida-
des tecnológicas, uma equipe de TI 
pode desempenhar um papel vital 
no sucesso de uma empresa Sales 
Centric, impulsionando o cresci-
mento e a excelência em vendas, 
enquanto garante a segurança da 
informação, a conformidade com 
regulamentações e a escalabilidade 
das operações.

as principais operadoras no Brasil 
entrando com força no campo dos 
pagamentos digitais. Do ponto de 
vista estrutural, há um conjunto 
de licenças para se obter antes de 
iniciar qualquer operação no setor. 
Na outra ponta, você vê o Tele-
com andando de mãos dadas com 
o Banking e o Finance, gerando 
múltiplos benefícios. E, cada vez 
menos, esses protagonistas estarão 
separados, tendo por base data 
analytics, CX e QA.

Logicamente, os desafios da 
inovação, do avanço tecnológico e 
culturais são muitos. O Brasil tem 
uma das maiores redes privativas do 
planeta e novas formas de moneti-
zação atraem o interesse das opera-
doras – uma demonstração disso é 

a possibilidade do compartilhamen-
to de APIs de forma padronizada e 
aberta, permitindo que desenvolve-
dores criem serviços interoperáveis 
e hiperescaláveis (iniciativa Open 
Gateway). Outras possibilidades en-
volvem soluções de IoT, banda larga 
doméstica sem fio, redes 5G para 
empresas, robótica, e novas infraes-
truturas digitais para setores como 
Saúde, Indústria e Comunicações.

Outra área de forte consumo 
de dados, a de Jogos, tem conexão 
direta com a Realidade Virtual (VR) 
e o Metaverso, que seguem em de-
senvolvimento e podem gerar novos 
ambientes digitais de negócios. Para 
dar conta de todas essas possibili-
dades, é preciso investir em infra-
estrutura, em redes mais potentes 

e componentes que permitam 
conectividade intensa associada 
com baixo consumo energético. 
Estamos falando de todo um ecos-
sistema que une o Telecom a ou-
tros players (software, Nuvem, Big 
Techs, consultorias, entre outros) 
para, ao final, beneficiar o CX, 
quer seja no B2B ou no B2C.

Quanto mais rapidamente o 
Open Telecom avançar, mais op-
ções o consumidor terá junto às 
várias operadoras que, por sua 
vez, terão de se antecipar diante da 
forte concorrência setorial. Ao as-
sociar a IA e tecnologias derivadas 
em favor de uma experiência forte 
e positiva dos clientes, cria-se uma 
cadeia virtuosa que, ao final, acele-
rará negócios e oportunidades.
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Parlamento aprova projeto e ajuda 
Prefeitura a regularizar Parque Municipal

Secretário destaca parceria público-privada 
na saúde 

Prefeituras já podem 
contar com saldos 
remanescentes

A regularização da área pública 
do Parque Municipal Milton Prates 
foi um dos temas da reunião or-
dinária dessa quinta-feira (14), na 
Câmara de Vereadores. Localizado 
na região sul de Montes Claros, 
o Parque Natural foi fundado em 
1969, pelo então prefeito Antônio 
Lafetá Rebello.

O Projeto de Lei de número 
180, proposto pelo Executivo mu-
nicipal, autoriza a desafetação e 
permuta de áreas do município, 
bem com, a partir de ato volun-
tário, irá permitir a ampliação de 
sistema público de água e esgoto, 
e ainda a conclusão de empreen-
dimento imobiliário no município.

O parque municipal é um dos 
principais cartões-postais da cida-
de e apresenta uma grande varie-
dade de flora. O espaço tem área 
de 158 mil metros quadrados, 
sendo 20% dela ocupada por uma 
lagoa. O Milton Prates também é 
utilizado para a promoção de pro-
jetos de Educação Ambiental e de 
Cidadania.

O titular da SES ainda destacou 
que as contas municipais já podem 
ser aliviadas por meio da Lei Com-
plementar 171, de 2023, oriunda de 
projeto de lei que teve o presidente 
da ALMG como primeiro signatá-
rio.

A norma permite às prefeituras 
utilizarem verbas da saúde rema-
nescentes de repasses do Estado 
em exercícios anteriores, tendo o 
secretário destacado que o prazo 
para uso desses saldos foi prorro-
gado para o fim de 2024 e que os 
recursos já estão disponíveis aos 
municípios para investimento em 
saúde.

Na apresentação do secretário 
à comissão constam dados sobre 
a ampliação do Samu para atendi-
mento a todos os municípios mi-
neiros e investimentos na atenção 
primária à saúde, estando em fase 
final de construção 179 novas Uni-
dades Básicas de Saúde, as UBSs.

Na atenção secundária, foram 
expostos investimentos em áreas 
como hemodiálise, com nova uni-
dade inaugurada recentemente 
em Januária (Norte de Minas) e 

ampliação de unidade em João Pi-
nheiro (Noroeste). Foram citados 
também investimentos do Estado 
para a retomada de transplantes de 
pulmão pelo Hospital das Clínicas 
da UFMG.

O secretário ainda destacou 
que foram quadruplicados os re-
cursos para custeio de Unidades 
de Pronto Atendimento (UPAs) e 
que, na atenção terciária, os re-
cursos destinados ao Valora Minas, 
voltados para unidades hospita-
lares, saltaram de R$ 690 milhões 
para mais de R$ 1 bilhão. 

MUDANÇAS NO SUS 
FÁCIL E MAIS LEITOS 

Após a prestação de contas, o 
deputado Lucas Lasmar (Rede) de-
fendeu mudanças no SUS Fácil em 
Minas, programa que regula a ofer-
ta e a demanda por vagas na rede 
hospitalar, citando que ele não 
poderia estar funcionando com 
médicos em home office como 
atualmente. 

O secretário disse que há fal-
ta de efetivo de médicos para a 
função, já que na regulação eles 

recebem metade do salário dos 
médicos da Fhemig, que já é baixo, 
conforme admitiu. 

Sobre outras demandas do de-
putado, como a de que seja imple-
mentada a oncologia no Hospital 
de Oliveira (Centro-Oeste) e am-
pliados leitos neonatais, o secretá-
rio disse que a primeira demanda já 
está em análise, e que requerimen-
to quanto aos leitos será respondi-
do em breve.

O deputado Doorgal Andrada 
(Patriota) lembrou da demanda de 
Barbacena (Região Central), dis-
cutida em recente audiência, pela 
reabertura de leitos de UTI do Hos-
pital Policlínica, tendo o secretário 
lembrado que, no momento, a de-
manda esbarra em normais federais 
relacionadas à vigilância sanitária.

O presidente da comissão, de-
putado Arlen Santiago (Avante), 
disse estar “impressionado” com 
a quantidade de ações executadas 
pela pasta e pontos da apresen-
tação também foram destacados 
como positivos pela deputada Lud 
Falcão (Pode) e pelo deputado 
Adriano Alvarenga (PP).

O secretário de Estado de Saú-
de, Fábio Baccheretti, afirmou 
nesta quinta-feira (14) que Minas 
Gerais caminha para ter sua pri-
meira PPP em saúde, referindo-se 
à parceria público-privada que está 
sendo modelada no Estado para a 
construção de um grande comple-
xo hospitalar em Belo Horizonte, 
na área onde funcionava o Hospital 
Galba Veloso, na Gameleira.

Fábio Baccheretti esteve na 
Comissão de Saúde da Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais (ALMG) 
para a prestação de contas quadri-
mestral do Sistema Único de Saúde 
(SUS) prevista na Lei Complemen-
tar Federal 141, de 2012. Além de 
trazer dados sobre realizações fei-
tas na área, ele citou o complexo 
ao abordar ações de inovação em 
saúde.

O secretário defendeu a PPP em 
estudo dizendo não se tratar de 
privatização, mas de parceria, ten-
do em vista que a obra demandaria 
um alto investimento, da ordem de 
R$ 200 milhões. Esse montante, 
segundo ele, está vinculado a re-
cursos do acordo de reparação por 
danos causados pela mineradora 
Vale no desastre de Brumadinho 
(RMBH),

Conforme adiantou o secre-
tário, a área do Galba Veloso, 
desativado após a pandemia de 

Covid-19, dará lugar a um gran-
de prédio novo, com mais de 300 
leitos e capacidade para chegar a 
mais de 400, cabendo ao parceiro 
privado arcar com a construção 
e, posteriormente, cuidar da área 
administrativa e de serviços como 
portaria e farmácia.

Fábio Baccheretti ainda defen-
deu que a Secretaria de Estado de 
Saúde (SES), por meio do comple-
xo hospitalar em estudo, se prepa-
re para possíveis epidemias futuras 
ou novas pandemias, abrigando 
unidades como o Hospital Eduar-
do de Menezes.

Devem integrar o complexo ain-
da a área de oncologia do Hospital 
Alberto Cavalcanti; a pediatria do 
Hospital João Paulo II, a materni-
dade do Odete Valadares e o novo 
laboratório central da Funed, a 
Fundação Ezequiel Dias.

O titular da SES também regis-
trou que o complexo é necessá-
rio, tendo em vista que a rede da 
Fhemig, a Fundação Hospitalar de 
Minas Gerais, tem muitas unidades 
antigas, demandando reestrutura-
ção e modernização. 

Negociação da dívida garante 
mínimo constitucional 

Fábio Baccheretti disse à comis-
são que Minas continua cumprin-
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do, desde 2021, o mínimo constitu-
cional de 12% em investimento na 
saúde e que somente este ano, em 
recursos do Estado, terão sido exe-
cutados na área R$10 bilhões, 150% 
a mais do que o executado no ano 
anterior. 

O secretário afirmou ainda que 
garantir o mínimo constitucional na 
área só é possível diante da nego-
ciação do pagamento da dívida do 
Estado com a União. Nesse sentido, 
ele comemorou o adiamento do 

prazo para Minas aderir ao Regime 
de Recuperação Fiscal.

Caso não houvesse a adesão ao 
regime até o próximo dia 20, Minas 
teria que pagar parte da dívida, mas 
o prazo foi dilatado em decisão li-
minar tomada nesta quarta (13) 
pelo ministro do Supremo Tribunal 

Federal (STF), Nunes Marques.
A decisão é um desdobramento 

de proposta alternativa ao regime, 
apresentada ao governo federal 
pelo senador Rodrigo Pacheco, 
presidente do Senado, com a par-
ticipação do presidente da Assem-
bleia (ALMG), deputado Tadeu 

Martins Leite (MDB).
“Foi uma grande vitória do pre-

sidente da Assembleia. Bom ter 
essa parceria com o governo de Mi-
nas na tentativa de juntos resolver-
mos esse grande buraco que temos 
nas nossas contas”, destacou Fábio 
Baccheretti. 
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Adauto Marques participa de reunião do 
Condel/Sudene e defende o semiárido

FEAM atualiza Termos de Referência para 
segurança de barragens

I Auto de Natal dos 
serviços de Saúde 
Mental de Pirapora 
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Dirigente empresarial é representante da CNI e da indústria mineira no Conselho

Foram atualizados os termos de referência para elaboração 
dos Relatórios de Auditoria Técnica Ordinária e Extraordinária 

de Segurança de Barragem (RTSB) e o Relatório de Inspeção 
Semestral (RIS)

Foi realizada nessa quarta-feira 
(13), na sede da Superintendência 
de Desenvolvimento do Nordes-
te (Sudene), em Recife(PE), a 32ª 
reunião do Conselho Deliberativo 
da Sudene (Condel). Presidida 
pelo ministro da Integração e De-
senvolvimento Regional, Waldez 
Góes, com participação de gover-
nadores da área de abrangência da 
autarquia, e de representantes dos 
setores produtivos, a reunião dis-
cutiu as diretrizes do FNE (Fundo 
Constitucional de Financiamento 
do Nordeste), para 2024, e a com-
posição dos municípios do semiá-
rido brasileiro na área de atuação 
da Sudene.

Participando da reunião, de 
forma online direto de Montes Cla-
ros, o empresário Adauto Marques 
Batista, presidente da Regional 
Norte da Federação das Indús-

trias do Estado de Minas Gerais 
(Fiemg), como representante da 
Confederação Nacional da Indús-
tria (CNI) e da indústria mineira, 
falou diretamente ao ministro Wal-
dez Góes, sobre o grave problema 
da seca que assola a região Norte 
de Minas - o que foi também uma 
preocupação de diversos outros 
participantes representando os es-
tados do Nordeste brasileiro. Ou-
tra pauta defendida por Marques 
foi a necessidade de renegociação 
das dívidas, vencidas e vincendas, 
com o FNE via Banco do Nordeste. 
Segundo Marques, uma importan-
te conquista na reunião foi a apro-
vação de uma monção que prevê a 
prorrogação, por mais um ano, da 
manutenção de cerca de 50 muni-
cípios do semiárido, inclusive em 
Minas Gerais, que estavam em vias 
de serem excluídos da área. “Isso é 

uma importante conquista do Con-
del”, destacou ele. Atualmente, 
1.215 municípios compõem o Se-
miárido brasileiro.  A reunião defi-
niu ainda a ampliação dos recursos 
do FNE, antes em torno de 51%, 
para 62%. “Serão 20% a mais nos 
investimentos do FNE em linhas 
de crédito via Banco do Nordeste, 
para micro e pequenos empresá-
rios”, ressaltou Marques.

Durante a reunião foi divulgada 
a sanção do presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva, à Lei 14.753/2023, que 
estende por cinco anos o prazo para 
aprovação de projetos autorizados a 
receber benefícios fiscais nas áreas 
de atuação da Sudene e da Sudam 
(Superintendência de Desenvolvi-
mento da Amazônia), medida que é 
validada pelo Congresso Nacional a 
cada cinco anos e sancionada pelo 
presidente.

A Fundação Estadual do Meio 
Ambiente (Feam) atualizou os Ter-
mos de Referência (TR) relativos à 
segurança de barragem. Os docu-
mentos são necessários para elabo-
ração dos Relatórios de Auditoria 
Técnica Ordinária e Extraordinária 
de Segurança de Barragem (RTSB) 
e o Relatório de Inspeção Semestral 
(RIS).

Os termos de referência do RTSB 
visam orientar os trabalhos dos audi-
tores credenciados nas auditorias de 
segurança de barragens, realizados 
em atendimento à Lei 23.291/2019, 
que institui a Política Estadual de Se-
gurança de Barragens (PESB).

O termo de referência do RIS visa 
orientar na elaboração dos relatórios 

semestrais enviados pelas empresas, 
que objetivam relatar a situação 
da barragem no período avaliado, 
quanto às anomalias, o cumprimen-
to das recomendações de auditoria, 
as obras em andamento, entre ou-
tros.

De acordo com o presidente da 
Feam, Rodrigo Franco, os termos já 
existiam, mas foram atualizados pela 
Feam para trazer uma complemen-
tação na avaliação já realizada pelos 
auditores.

“Com as alterações, espera-se 
aumentar a vigilância sobre a capa-
cidade das estruturas em compor-
tar os incrementos pluviométricos 
recentes e viabilizar a consolidação 
de uma base de dados real sobre a 

performance das estruturas, afirma.
O objetivo dessa atualização no 

TR do RTSB é que o auditor cre-
denciado, que atua de forma inde-
pendente, apresente uma avaliação 
das estruturas extravasoras e dos 
sistemas de drenagem para esses 
eventos.

Além disso, o auditor deverá 
avaliar as informações relatadas 
pelo empreendedor em todos os 
RIS apresentados desde a última 
auditoria.

Já no RIS, o objetivo é saber, 
no período seco, quais ações serão 
realizadas pela empresa para prepa-
ração para o período chuvoso, em 
conjunto com a avaliação da situ-
ação atualizada da barragem, bem 

como, após o período chuvoso, 
apresentar os resultados das ações 
realizadas e atualizar as informa-
ções de precipitações ocorridas no 
período.

“Com as alterações, espera-se re-
forçar uma atuação preventiva por 
parte do empreendedor, que é res-
ponsável por garantir a segurança 
das estruturas, além de consolidar 
uma base de dados para subsidiar 
as decisões do Estado quanto à ne-
cessidade de se estabelecer parâme-
tros e diretrizes técnicas adicionais 
para a continuidade de operação 
das barragens”, afirma Roberto 
Gomes, Diretor de Gestão de Bar-
ragens e Recuperação de Área de 
Mineração e Indústria da FEAM.

O Centro de Educação Permanen-
te em Saúde (CEPS), localizado a rua 
Montes Claros, 1264, no bairro Nossa 
Senhora de Fátima, realizou o I Auto 
de Natal dos serviços de Saúde Mental 
de Pirapora, CAPS adulto e infantil, 
em parceria com a APAE – Associação 
de Pais e Amigos dos Excepcionais.

Na abertura aconteceu a apresen-
tação do Ballet Clássico da Apae, com 
o tema: Luzes da Ribalta. A programa-
ção especial de Natal foi abrilhantada 
pelo coral de vozes, acompanhada 
pelos flautistas do projeto de musico-
-terapia: CAPS-Inspiração.

Durante a programação também 
teve uma animada ginástica rítmica, 
todos estreando as camisetas da Fa-
mília Caps, gentilmente doadas pelos 
irmãos da coordenadora Josiane que 
agradeceu muito aos seus irmãos. 
Ainda teve a apresentação de poesia 

e dança.
No ato, a diretora e pedagoga Shir-

ley Lebron agradeceu a colaboração 
de toda a equipe e destacou que, “a 
saúde de Pirapora vem fazendo gran-
des avanços, nós conquistamos o 
programa Miguilim com o projeto de 
saúde auditiva, e somos referência na 
deficiência intelectual. Afinal de con-
tas são 29 anos de Apae, que conta 
hoje com 168 usuários”.

Ressaltando a alegria da celebração 
da festa de Natal, estiveram presentes 
a Dra. Ana Flávia da promotoria da In-
fância e da Juventude, a coordenado-
ra da Saúde Mental, Gisele Carneiro, 
a coordenadora do CAPSI- Pauliely 
dos Santos, a coordenadora da Apae, 
Shirley Lebron, e o vereador Tom da 
Mil Tom, todos disseram estar felizes 
em participar desse momento festivo. 
(KELLY CRISTINA)
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   50ª EXPOMONTES

   AGENTE COMUNITÁRIO DE SAÚDE 
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Município vai adquirir 
detectores de metal para 
equipar escolas da rede pública

Mais 27 aprovados para o cargo 
de agente comunitário de Saúde 
são convocados 

Prefeitura autoriza a pavimentação 
de ruas em São Pedro da Garça
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SEE abre campanha para 
escolas formarem novas 
turmas para o Reforço Escolar

Programa de Pós-Graduação 
do ICA/ UFMG abre vagas 
para doutorado

MEC divulga nesta segunda-feira 
lista de espera do Sisu

IMPORTAÇÕES GERAM APREENSÃO NOS PRODUTORES

As crescentes importações de leite, principalmente em pó, vindas da Argen-
tina e do Uruguai estão prejudicando severamente a pecuária leiteira de Minas 
Gerais e do Brasil. Com a maior oferta do produto, os preços no campo estão 
em queda. Representantes da cadeia produtiva em conjunto com entidades do 
governo estadual irão elaborar um documento solicitando ações do governo 
federal para resolver a situação. De acordo com o presidente da Comissão de 
Pecuária de Leite do Sistema Faemg/Senar, Jonadan Ma, os volumes importados 
estão batendo recordes e já representam cerca de 10% da produção nacional de 
leite. (Diário do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/agronegocio/importacoes-de-leite-em-po-
-geram-apreensao-nos-produtores-de-mg/

 
MUDANÇA DE GÊNEROS É ALTA EM UBERLÂNDIA

Uberlândia foi a cidade que mais registrou pedidos de mudança de gênero 
em todo o Estado de Minas Gerais, nos últimos cinco anos. De acordo com um 
levantamento feito pela Central de Informações do Registro Civil (CRC Nacio-
nal), de janeiro de 2018 a 30 de junho de 2023, foram 192 solicitações efetivadas 
no cartório de registro civil do município, além de outras 11 alterações de nome, 
totalizando 203 procedimentos. A capital Belo Horizonte aparece na segunda 
posição do ranking, com 146 alterações. Já em Uberlândia, foram 98 alterações 
de gênero (do masculino para o feminino) e outras 94 do sexo feminino para o 
masculino. (Diário de Uberlândia – Uberlândia)

https://diariodeuberlandia.com.br/noticia/33952/uberlandia-e-a-cidade-
-que-mais-realiza-mudanca-de-generos-em-minas)

 
EXPOAGRO-GV ESPERA 200 MIL PESSOAS

A 52ª Exposição Agropecuária de Governador Valadares (Expoagro-GV) teve 
início oficialmente no último final de semana e prossegue até o dia 17 e a expec-
tativa é de que esta seja uma das maiores exposições realizadas nos últimos anos. 
De acordo com o presidente da União Ruralista Rio Doce, Marcelo Teixeira, os 
resultados serão fruto de muito trabalho. “Trabalhamos praticamente um ano. 
Desde que a última edição acabou, já começamos a preparar esta e agora, com 
toda a estrutura pronta, já é possível ver a magnitude deste evento. A expectativa 
é a melhor possível para superarmos a Expoagro de 2022 e, pelo que estou 
vendo, vamos conseguir, se Deus quiser”, afirmou. (Diário do RioCoce – Gover-
nador Valadares)

https://drd.com.br/comeca-oficialmente-a-52a-expoagro-gv-evento-deve-re-
ceber-mais-de-200-mil-pessoas/

 
ESTATUTO DOS SERVIDORES RETIRADO DA CÂMARA

Em resposta às preocupações e inseguranças dos servidores municipais em 
relação ao projeto do novo estatuto dos servidores, a Prefeitura de Poços de 
Caldas em entendimento com a presidente do Sindicato dos Servidores Marieta 
Carneiro, juntamente com o presidente da Câmara Municipal, Douglas, em bus-
ca de garantir mais segurança e tranquilidade para todos os servidores, chegou-
-se a um consenso: o projeto será retirado temporariamente e, em seguida, será 
reapresentado para votação em uma reunião extraordinária, junto ao plano de 
cargos e salários. ( Jornal Mantiqueira – Poços de Caldas)

https://www.jornalmantiqueira.com.br/2023/07/08/prefeitura-anuncia-reti-
rada-temporaria-do-projeto-do-novo-estatuto-dos-servidores/

 

SESURB REALIZA INVENTÁRIO EM CEMITÉRIOS

A Secretaria de Serviços Urbanos e Obras (Sesurb) da Prefeitura de Uberaba 
realiza, desde 2022, inventário dos cemitérios São João Batista, Medalha Mila-
grosa e o Bom Pastor, no bairro rural de Ponte Alta, com a finalidade de detectar 
as situações de abandono, falta de conservação, manutenção e irregularidade de 
documentação. Como resultado desse inventário, a pasta notificará os concessio-
nários para regularização. De acordo com a assessora Jurídica da Sesurb, Thaísa 
Meneghello Esselin e Oliveira, o objetivo é detectar irregularidades, como a falta 
de manutenção do túmulo; nome dos sepultados; falta do termo de concessão; 
abandono; dentre outros. ( Jornal de Uberaba – Uberaba)

https://www.jornaldeuberaba.com.br/noticia/58281/sesurb-realiza-inven-
tario-em-cemiterios-de-uberaba-para-detectar-irregularidades

 
38.423 FAMÍLIAS EM EXTREMA POBREZA EM SL

A população de Sete Lagoas chegou a 227.360 pessoas no Censo de 2022, o 
que representa um aumento de 6,13% em comparação com o Censo de 2010. 
Deste total, de acordo com a Secretaria Municipal de Assistência Social e Direitos 
Humanos, 28.905 famílias – que representa um universo de 70.440 pessoas – 
estão cadastradas no município e dependem de programas assistenciais para so-
breviverem. De acordo com Luciene Chaves, Secretaria Municipal de Assistência 
Social e Direitos Humanos, dentre essas 70.440 pessoas, 38.423 indivíduos – o 
que representa 15.481 famílias – vivem em situação de pobreza e extrema po-
breza e recebem até R$ 218 mensais. Em números percentuais, 15.481 famílias 
em situação de miséria representa quase 17% da população total de Sete Lagoas. 
( Jornal Sete Dias – Sete Alagoas)

http://www.setedias.com.br/noticia/manchete/53/sete-lagoas-tem-38423-fa-
milias-vivendo-em-situacao-de-extrema-pobreza/29816)

 

MERCADO DO PRODUTOR VAI CUSTAR R$ 18,3 MILHÕES

O Novo Mercado do Produtor de Varginha vai custar R$ 18,3 milhões e será 
construído pela Wizzer Incorporadora e Construtora Ltda., empresa vencedora 
da licitação. O contrato para a execução de serviços foi assinado pelo prefeito 
Vérdi Lúcio Melo (Avante), na quinta-feira, 6. O espaço mais moderno será lo-
calizado entre avenida José Gomes Oliveira com a rua Orminda Vasconcelos. O 
prazo estabelecido para a execução da obra é de 12 meses contados a partir da 
data do recebimento da Ordem de Serviço, que será expedida pela Secretaria 
Municipal de Obras e Serviços Urbanos. (Gazeta de Varginha – Varginha)

https://www.gazetadevarginha.com.br/post/mercado-do-produtor-vai-cus-
tar-r-18-3-milh%C3%B5es-em-varginha-veja-detalhes-da-obra
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Pesquisa em esgoto de 
Salinas revela que vírus da 
Covid-19 continua a circular

TCE de Tocantins visita 
Codanorte para conhecer as 
práticas exitosas do Consórcio

Prefeitura de Pirapora abre 
período para Cadastramento 
Escolar de 2024 

Leilão viabiliza R$ 9 bi para Minas

O leilão de linhas de transmissão de energia realizado na Bolsa 
de Valores (B3), em São Paulo, pela Agência Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel), terminou com todos os lotes arrematados, com 
deságio médio de 50,97% sobre a Receita Anual Permitida (RAP), 
máxima de aproximadamente R$ 2,6 bilhões. Um dos mais impor-
tantes, o lote 2 (1.614 km), com prazo previsto de execução de 66 
meses, sairá de Bom Jesus da Lapa (BA), passando em MG por Espi-
nosa, Gameleiras, Jaíba, Verdelândia, Varzelândia, São João da Pon-
te, Patis, Mirabela, Brasília de Minas, Coração de Jesus, São João do 
Pacuí, Ibiaí e Buritizeiro. (Gazeta Norte Mineira – Montes Claros)

https://gazetanm.com.br/leilao-de-transmissao-viabiliza-r-9-bi
-para-mg-maioria-dos-investimentos-sera-no-nm/

Tiradentes entre os melhores do mundo

Minas Gerais é mais uma vez destaque no turismo internacional. 
Tiradentes, com seu roteiro turístico “Walking Tour Becos de Tira-
dentes”, ficou entre as 25 melhores excursões culturais e históricas 
do mundo. O passeio ficou em primeiro lugar na categoria “Melho-
res experiências gerais” do Brasil e em quarto da América do Sul. O 
ranking foi divulgado pelo TripAdvisor, uma das mais reconhecidas 
plataformas de viagens, em sua premiação anual Traveller’s Choice 
Best of the Best 2023 (“Melhor dos melhores na escolha do viajan-
te”, em tradução livre). Como o nome deixa claro, a congratulação 
é dada para os circuitos mais bem avaliados pelos usuários. Na dis-
puta global, Tiradentes foi o único representante brasileiro. (Diário 
do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/turismo/tiradentes-e-eleita
-um-dos-melhores-roteiros-turisticos-do-mundo/

MP denuncia Araguari por negligência

O Ministério Público de Minas Gerais (MPMG) ajuizou uma Ação 
Civil Pública contra o município de Araguari, no Triângulo Mineiro, 
por “danos morais e materiais” contra a população por perda de 
cerca de 26 mil doses da vacina contra Covid-19 em 2021, com pre-
juízo estimado de R$ 1,3 milhão aos cofres públicos. O órgão pede 
que a gestão da cidade seja condenada a pagar R$ 1,3 milhão por 
danos materiais e R$ 1 milhão por danos morais coletivos, a serem 
aplicados em estruturação e melhoria da cobertura vacinal no mu-
nicípio. A prefeitura de Araguari informou que recebeu a denúncia 
adotará “todas as medidas cabíveis” ( Jornal da Manhã – Uberaba). 

https://www.jmonline.com.br/geral/mpmg-denuncia-araguari
-por-negligencia-em-perda-de-vacinas-contra-covid-1.288817

Incêndios voltam a atormentar Lafaiete

Os bombeiros registraram ocorrências de queimadas no períme-
tro urbano de Lafaiete e às margens da MG-129. Na rodovia, a fuma-
ça provocada pelo incêndio estava impossibilitando a visibilidade 
dos motoristas que transitavam pela via. O Corpo de Bombeiros 
Militar reforça a importância de que não se inicie focos de incêndio, 
pois nesta época do ano, se alastram com facilidade e trazem danos 
ao meio ambiente, ao patrimônio além de riscos à população. ( Jor-
nal Correio Online – Conselheiro Lafaiete) 

https://www.jornalcorreiodacidade.com.br/noticias/30746-in-
cendios-em-matas-e-lotes-voltam-a-atormentar-lafaiete) 

Festival deve atrair 50 mil turistas

A Prefeitura de Ouro Preto, em parceria com o Instituto Cultural 
Vale, realizou o lançamento oficial do Festival de Inverno de Ouro 
Preto 2023. Com o tema “A Minha Cidade é Criativa” a programação 
do evento vai acontecer em diversos pontos da cidade e busca valo-
rizar os artistas locais e a expectativa é que mais de 50 mil turistas 
circulem pelo município. Ao todo, foram investidos quase R$2 mi-
lhões de reais.  Ao longo dos 30 dias de programação, que começou 
neste sábado (01), e teve como marco o show da banda Nação Zum-
bi, a população e os turistas vão poder participar, de forma gratuita, 
de diversas atividades culturais. (O Liberal – Itabirito)

https://site.jornaloliberal.net/noticia/8571/festival-de-inverno-de
-ouro-preto-deve-atrair-mais-de-50-mil-turistas-a-cidade

Expoagro começa sexta em Valadares

Vem aí mais uma edição da Expoagro: em 2023, a maior feira de 
agronegócio do interior de Minas Gerais chega à sua 52ª edição. 
Neste ano, a feira, que acontece no Parque de Exposições José Ta-
vares, em Governador Valadares, será realizada entre os dias 7 e 16 
de julho, e a expectativa é alta. “Todo mundo trabalhando a todo 
vapor aqui para finalizar os últimos detalhes para o evento. É um 
evento recheado, com uma agenda técnica importante voltada para 
o agro”, destaca o presidente da União Ruralista Rio Doce (URRD), 
Marcelo Teixeira. (Diário do Rio Doce – Governador Valadares)

https://drd.com.br/univale-se-prepara-para-participacao-na-52a
-expoagro/

Pesquisadores do Instituto Fe-
deral do Norte de Minas Gerais 
(IFNMG), campus Salinas, divul-
garam resultados do projeto in-
titulado “Análise da presença do 
SARS-CoV-2 em águas residuais 
dos municípios de Salinas e Rube-
lita-MG”, que mostra o aumento 
da detecção do material genético 
do vírus SARS-CoV-2, causador da 
Covid-19, no município de Sali-
nas, a partir de maio deste ano.

A pesquisa é realizada desde 
o início de 2023, por meio da 
coleta quinzenal de amostras de 
esgoto em três pontos de Salinas 
(IFNMG, adutora do Bairro Ra-
quel e ETE Copasa) e na ETE de 
Rubelita. As amostras são levadas 
para o Laboratório de Biologia 

Molecular do IFNMG, onde são 
testadas por meio da técnica do 
RT-qPCR. Segundo o coordena-
dor da pesquisa, o professor do 
IFNMG Filipe Vieira Santos de 
Abreu, os resultados periódicos 
das coletas são comunicados, em 
primeira mão, às autoridades de 
saúde dos municípios envolvidos, 
para colocá-las a par da situação 
epidemiológica local.

Os resultados da pesquisa 
mostram que o vírus continua 
circulando na população, mesmo 
que não haja registro de casos da 
doença. Segundo Filipe Abreu, 
devido à cobertura vacinal da 
população, os casos de Covid-19 
podem estar ocorrendo de forma 
mais branda e isso diminui a pro-

cura pelo sistema de saúde. Além 
disso, a testagem para a doença 
não está mais acontecendo no 
município.

A despeito da ausência de ca-
sos registrados de Covid-19, os 
dados que mostram a continui-
dade da circulação do vírus acen-
dem um alerta de que a popula-
ção não pode baixar a guarda na 
prevenção. Nesse contexto, Filipe 
Abreu reforça a importância de se 
manter a vacinação em dia.

REDE DE PESqUISA

O projeto desenvolvido pe-
los pesquisadores do IFNMG faz 
parte da Rede de Monitoramento 
de Águas Residuais (Remonar), 

composta por grupos de pesqui-
sa de várias instituições, com a 
missão de integrar e promover a 
produção e divulgação de conhe-
cimentos científicos nas ações de 
vigilância epidemiológica basea-
das no monitoramento de esgoto 
em diferentes regiões no Brasil, 
como alternativa de detecção pre-
coce de surtos virais.

A Remonar é financiada pelo 
Ministério da Ciência, Tecnologia 
e Inovação (MCTI) e o sub-proje-
to de Salinas é coordenado pelo 
professor Filipe. São parceiros 
locais do projeto a Copasa e a 
Copanor, a fundação de apoio do 
IFNMG (Fadetec) e a Universida-
de Federal dos Vales do Jequiti-
nhonha e Mucuri (UFVJM).
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     MEDIDA REFORÇA IMPORTÂNCIA DA VACINAÇÃO

   EDUCAÇÃO INFANTIL 

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
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Principal cidade do Norte de 
Minas comemora 166 anos 
nesta segunda-feira (3) 

Godofredo Guedes, artista 
fundamental para a cultura 
norte-mineira

PMMG e MPMG capturam foragido 
da Justiça paulista 

     PERSONALIDADES DE MONTES-CLAROS

     OPERAÇÃO BEHOLDERS

JUSTIÇA AFASTA JUIZ SUSPEITO DE ASSÉDIO

O Órgão Especial do Tribunal de Justiça de Minas Gerais (TJMG) 
afastou o juiz Ather Aguiar da Comarca de Divinópolis. O magistrado 
é acusado de assédio moral, sexual e violência de gênero contra, pelo 
menos, sete servidoras, estagiárias e ex-funcionárias do Judiciário. Um 
assessor do juiz também foi afastado. Na decisão, o Órgão Especial do 
TJMG decidiu, em 28 de junho, pelo afastamento cautelar de Ather após 
a análise de denúncias informadas à direção do Foro de Divinópolis. 
(Portal G37 – Divinópolis)

https://g37.com.br/divinopolis/justica-afasta-juiz-suspeito-de-asse-
diar-servidoras-e-estagiarias-em-divinopolis/

 
VACA ESTABELECE NOVO RECORDE

Em menos de três dias, o torneio aberto de leite da Exposição Agro-
pecuária de Passos (Expass Agro) quebrou o recorde mundial de produ-
ção leiteira duas vezes e estabeleceu novas marcas para o setor. Na quin-
ta-feira, 29, a vaca Poesia atingiu 144,2 quilos de leite em três ordenhas 
e superou a barreira dos 140 quilos. Na última segunda, a vaca Baleia, 
havia cravado 132,2 quilos. Os dois animais são da raça holandesa e de 
produtores de Alpinópolis. (Folha da Manhã – Passos)

http://clicfolha.com.br/espass-agro-registra-segundo-recorde-de-pro-
ducao-leiteira/

 
COORDENADORIA INAUGURADA EM ARAGUARI

O 53º Batalhão de Polícia Militar de Araguari inaugurou a Coordena-
doria de Apoio Operacional (Caop), que tem como objetivo acabar com 
as filas de viaturas para o encerramento de ocorrências, permitindo a 
liberação da guarnição para o patrulhamento de setor, prevendo o horá-
rio para a oitiva do policial militar condutor. Além disso, proporciona a 
acomodação do preso em local apropriado, oferecendo condições para 
a Polícia Civil e Penal receberem o custodiado. (Gazeta do Triângulo – 
Araguari)

https://gazetadotriangulo.com.br/coordenadoria-de-apoio-operacio-
nal-e-inaugurada-no-municipio/

 
FORMIGA INICIA DISTRIBUIÇÃO DO IPTU

Os carnês do Imposto Predial e Territorial Urbano e do Custeio do 
Serviço de Iluminação Pública (CIP) começaram a ser entregues aos 
contribuintes formiguenses pelos Correios. De acordo com a Secretaria 
Municipal de Fazenda, os vencimentos têm início no dia 17 de julho, 
conforme prevê o calendário anual, e poderão ser divididos em até qua-
tro vezes, desde que a parcela não seja inferior a R$ 25. O parcelamento 
será realizado da seguinte forma: parcela única para o valor até R$ 25; 
duas parcelas para valor de R$25,01 a R$ 50; três parcelas para valor de 
R$ 50,01 a R$ 100 e quatro parcelas para valor acima de R$100,01. (O 
Pergaminho – Formiga)

https://www.opergaminho.com.br/prefeitura-inicia-distribuicao-de-
-carnes-de-iptu-e-cip

 
CÁRITAS ATENDE ATINGIDOS PELA BARRAGEM

A população de Governador Valadares e Alpercata que foi atingida 
pelo rompimento da Barragem de Fundão vai dispor de um espaço fí-
sico exclusivo de atendimento para tirar dúvidas sobre o processo de 
reparação para os atingidos. A inauguração da sede da Assessoria Téc-
nica Independente do Território 4 da Bacia do Rio Doce ocorreu nesta 
sexta, 30. Voltada para os atingidos pela barragem, a ATI tem o papel de 
garantir que os atingidos tenham acesso a uma reparação justa, devida e 
integral, sendo escolhida a Cáritas Diocesana de Governador Valadares 
para assessorar no processo de reparação. (Diário do Rio Doce – Gover-
nador Valadares)

https://drd.com.br/caritas-diocesana-de-valadares-inaugura-sede-ex-
clusiva-para-atender-atingidos-pela-barragem-de-fundao/

 
LICITAÇÃO DA BIQUINHA DEVE OCORRER EM AGOSTO

A administração municipal de Coronel Fabriciano prepara duas lici-
tações para a instalação do Parque Ambiental da Biquinha. A primeira 
será para a escolha da empresa que fará a construção dos equipamen-
tos e outra para a concessão do parque da administração do parque. A 
previsão é que até o mês de agosto seja aberto o edital para as obras. A 
Área de Preservação Ambiental (APA) da Biquinha é um tesouro em meio 
ao desenvolvimento urbano, está localizada entre os bairros Belvedere, 
Giovannini e São Domingos, com cerca de 329 hectares, sendo a única 
unidade de conservação dentro do perímetro urbano de Coronel Fabri-
ciano. (Diário do Aço – Ipatinga)

https://www.diariodoaco.com.br/noticia/0107936-licitacao-a-instala-
cao-do-parque-da-biquinha-deve-ocorrer-ate-agosto

 
MERENDA CONTEMPLA 13 MIL EM ARAXÁ

Cardápios variados, nutritivos e merenda escolar de qualidade. Essa é 
a realidade das Escolas Municipais da cidade. Atualmente, a Prefeitura de 
Araxá, por meio da equipe nutricional da Secretaria Municipal de Edu-
cação, beneficia 13.781 alunos com alimentação saudável, de crianças a 
partir de 4 meses à Educação de Jovens e Adultos. O Município segue 
as resoluções do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação e o 
Programa Nacional de Alimentação Escolar para que o cardápio chegue 
até os estudantes com mais qualidade. Dessa forma, a merenda é sempre 
variada, possuindo opções para todas as estações do ano, calculada para 
cada modalidade de ensino, priorizando preparações de acordo com a 
sazonalidade de verduras e frutas. (Correio de Araxá – Araxá)

https://www.correiodearaxa.com.br/noticia/categoria/2/cidade/
link/8077/merenda-escolar-contempla-mais-de-13-mil-alunos-com-ali-
mentacao-saudavel-na-rede-de-ensino-da-prefeitura-de-araxa

Corregedoria-Geral do TJMG apura denúncias sobre possíveis desvios 
funcionais registrados no fórum de Divinópolis (Divulgação)

Princesa do Norte, como é carinhosamente chamada a cidade de Montes Claros, 
hoje tem pouco mais de 414 mil habitantes e é referência para toda região 

A grande atração nacional da noite será o cantor
 Tierry, dono de vários sucessos

COLUNA MG
Rede Sindijori MG - www.sindijorimg.com.br

Principais destaques dos jornais integrantes da Rede Sindijori MG

VINÍCIOS SANTOS

Nesta segunda-feira, dia 3 de 
julho, a cidade de Montes Claros 
comemora seus 166 anos de cria-
ção: foi em 1857 que a então “Vila 
de Montes Claros de Formigas” 
passou a ser chamada, oficialmente, 
de “Cidade de Montes Claros”. Para 
celebrar a importante data, será re-
alizada uma grande festa, durante 
todo o dia, no Parque de Exposi-
ções João Alencar Athayde, como 
parte da programação da Exposição 
Agropecuária de Montes Claros. 
A entrada no parque será gratuita 
para a população.

Nesta segunda (3), a programa-

ção tem início às 9h30, com diver-
sos artistas e shows voltados para a 
criançada. A grande atração nacio-
nal da noite será o cantor Tierry, 
dono de vários sucessos.

TIERRY | Baiano de Salvador, 
Tierry ganhou destaque como com-
positor, antes da fama como cantor. 
Ele compôs grandes sucessos da 
música brasileira, que se populari-
zaram nas vozes de cantores como 
Gusttavo Lima, Ivete Sangalo e 
Claudia Leitte. No ano de 2015 
iniciou a sua própria carreira solo 
de cantor. Anteriormente Tierry já 
trabalhara como vocalista da ban-
da Fantasmão, do gênero pagode 

baiano (também conhecido como 
“swingueira”), no período de 2010 
a fevereiro de 2015. 

Tierry compôs, em 2018, em 
parceria com o cantor Gusttavo 
Lima, a música “Cem Mil”, que foi 
a mais executada nas rádios do Bra-
sil no ano seguinte. O sucesso de 
Tierry como compositor rendeu-lhe 
o apelido de “Tiehit”. Na virada de 
2019 ano pra 2020, Tierry empla-
cou o que foi considerado por par-
te da imprensa como seu primeiro 
“hit” gravado na sua própria voz, a 
música “Cracudo”; apesar do rela-
tivo sucesso obtido pelas músicas 
“Casado, Namorando, Solteiro” e 
“Moça do Espelho” ainda em 2017. 

No decorrer de 2020, Tierry em-
placou duas outras músicas como 
cantor no top 200 do Spotify Brasil, 
“Rita” e “HB20”, ambas no gênero 
musical conhecido como arrocha. 
O single “Rita” alcançou a posição 
8 novembro de 2020 e na posição 
10 em dezembro de 2020 no Top 50 
Streaming. 

Em 2021, grava seu primeiro 
DVD intitulado “O Pai das Crianças” 
tendo um dos principais sucessos 
o single “Cabeça Branca” contando 
com 112.328.557 visualizações no 
YouTube. Ele ainda gravaria “Hacke-
aram‐me”, com a inesquecível Marí-
lia Mendonça, música que também 
obteve um enorme sucesso. 

O Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG), por meio do GA-
ECO – Regional de Montes Cla-
ros, atendendo à solicitação do 
Ministério Público de São Paulo 
(MPSP), por meio do GAECO - 
Regional de Piracicaba, desenca-
deou nesse dia 30 de junho de 
2023 uma operação com vistas a 
capturar importante foragido da 
justiça pública paulista.

A operação para localizar e 
prender o foragido contou com 
apoio da Agência Regional de In-
teligência da 11ª RPM em Montes 
Claros que, por meio do Grupo 
de Combate as Organizações Cri-
minosas da Polícia Militar de Mi-
nas Gerais e da Agência de Inte-
ligência do 51º BPM de Janaúba, 
conseguiram localizar e prender 
foragido na cidade de Gameleira.

O indivíduo capturado é fo-
ragido da operação OPOSIÇÃO, 
deflagrada em 17/5/2023 pelo 
GAECO – Regional de Piracica-
ba, sendo suspeito de integrar 
organização criminosa criada no 
interior paulista para rivalizar 
com o PCC (Primeiro Comando 
da Capital).

Segundo o MPSP, a organiza-
ção é mais estruturada, tem um 

poderio bélico superior ao do 
PCC na região de Rio Claro e utiliza 
de fuzis para matar os inimigos.

O GAECO - Regional de Montes 
Claros continua no combate inin-
terrupto contra as organizações cri-
minosas, além de continuar unindo 
forças com outras instituições de 
segurança pública, quando necessá-
rio, para a promoção da justiça e 
aplicação da lei.

Godofredo Guedes foi uma 
personalidade muito importan-
te para a cultura norte-mineira. 
Nascido em Riacho de Santana, 
no estado da Bahia, em 15 de 
agosto de 1908, foi um multi-ar-
tista, instrumentista e composi-
tor. Contudo, o primeiro ofício 
aprendido por ele foi o de au-
xiliar farmacêutico, com apenas 
12 anos. Nas horas de folga do 
balcão da farmácia, sem que nin-
guém lhe ensinasse, fazia pintu-
ras e desenhos. 

Sua carreira artística começou 
oficialmente em 1923 quando, 
com 15 anos, deu suas primeiras 
e incertas pinceladas. Não demo-
rou muito para ser contratado 
para pintar, próximo às barran-
cas do rio São Francisco, os doze 
quadros da Via Sacra na gruta da 
Igreja de Nosso Senhor Jesus da 
Lapa.

Casou-se em 1931 com Dona 
Júlia e, com ela, teve oito filhos: 
Terezinha, Zeca, Dolores, Nelsa, 
Patão, Maristela, Beto e Lúcia.

Em 1935, muda-se para Mon-

tes Claros com sua família. Sua 
ida para a capital norte-mineira 
foi interessante: convidado para 
trabalhar como assistente de far-
mácia em um posto de saúde da 
cidade por um conhecido seu 
que atuava na área, recusou em 
um primeiro momento. Um tem-
pinho depois, quando decidiu fi-
nalmente por Montes Claros para 
fixar moradia, a vaga de trabalho 
já tinha sido preenchida por ou-
tra pessoa.

Foi aí que, usando seus dotes 
em tocar clarineta e saxofone, 
começou a atuar como músico 
para sustentar sua família na 
noite montes-clarense, atuando 
em clubes e cabarés, tornando-se 
responsável pela maioria dos bai-
les e serestas da cidade, durante 
várias décadas.

Na música, Godofredo Gue-
des foi autodidata. Começou a 
tocar ao ouvir alguém executan-
do instrumentos de sopro, com 
os quais se apaixonou. Menos de 
um ano após as primeiras expe-
riências musicais, já regia uma 

pequena banda de música em 
sua terra natal. Foi nessa época 
que compôs muitas músicas, es-
pecialmente valsas e chorinhos.

Além desses ritmos, criou 
sambas, modinhas, serestas, 
marchas, dobrados, boleros e fo-
xtrotes. Destaque para a canção 
“Cantar”, que ganhou gravações 
de Cristina Buarque, Tavinho 
Moura, Paulinho Pedra Azul, 
Paula Toller e Caetano Veloso. 
Na década de 1970, seu ilustre 
filho Beto Guedes, que também 
seguiu a carreira de cantor, in-
cluiu em seu LP uma canção de 
seu afamado pai intitulada “Belo 
Horizonte”, uma canção em rit-
mo de choro. Uma característica 
de Godofredo é que ele tinha o 
dom de construir seus próprios 
instrumentos de corda, ofício 
esse que o ajudou também no 
sustento de sua família.

Paralelo ao seu ofício de músico 
em Montes Claros, ele utilizava seus 
talentos como pintor para fazer le-
treiros comerciais. Foi assim que 
pintou a primeira placa comercial 

da cidade.
As artes plásticas eram outro 

campo em que o talentoso Godofre-
do Guedes atuou. Como desenhista 
e pintor, ele foi autor de obras de 
grande expressividade plástica. Em 
seus traços, gostava de retratar pai-
sagens mineiras. Suas obras estão 
presentes em acervos particulares 
e públicos em diversas regiões de 
Minas Gerais. 

Em meados dos anos 1960, Go-
dofredo muda-se com sua família 
para Belo Horizonte. Na capital 
mineira, para conseguir criar seus 
oito filhos, trabalhou como farma-
cêutico, pintor de placas e quadros. 
Godofredo Guedes faleceu no ano 
de 1983.

Para prestar uma justa homena-
gem ao artista, o Município nomeou 
um espaço localizado no Centro 
Cultural Hermes de Paula com o 
nome dele: a Galeria de Artes Go-
dofredo Guedes. O local costuma 
receber as mais variadas manifes-
tações artísticas em forma de telas, 
esculturas e materiais fotográficos 
de renomados criadores.
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Ammesf alerta para o envio de propostas para garantir os be-
nefícios do Governo Federal 

Leilão de transmissão viabiliza R$ 9 bi para MG, maioria 
dos investimentos será no Norte de Minas

O secretário executivo do Coda-
norte, Enilson Francisco, recebeu 
na sede do Codanorte o presidente 
do Tribunal de Contas do Estado 
de Tocantins (TCE-TO), André Luiz 
de Matos Gonçalves, e sua comitiva 
para apresentar as práticas exitosas 
do Consórcio nas diversas áreas da 
gestão pública.

Durante a reunião, foram apre-
sentados os exemplos de sucesso 
no setor de Compras comparti-
lhadas, Licenciamento Ambiental, 
Saneamento, Turismo, Desenvolvi-
mento rural e Assistência social.

Segundo André Luiz de Matos 
Gonçalves, a finalidade de conhe-
cer o consórcio tem em vista que 
é considerado um caso de sucesso, 
sobretudo no que diz respeito às 
compras públicas. “A visita foi muito 
produtiva e proporcionou grande 
aprendizado. Inclusive, ele com-
partilhou esse caso de sucesso em 

A Prefeitura de Pirapora, atra-
vés da Secretaria de Educação (Se-
med), está com inscrições abertas 
para o cadastramento dos dados 
das crianças que buscam por vagas 
na Educação Infantil, para o ano 
letivo de 2024. Os pais ou respon-
sáveis devem acessar o link: Ca-
dastramento Escolar – Educação 
Infantil 2024 – Pirapora, e preen-
cher o formulário que ficará dis-

ponibilizado até o dia 30 de julho. 
Vale ressaltar que todos os dados 
registrados deverão ser comprova-
dos no ato da matrícula.

Deverão ser cadastradas todas 
as crianças de 4 e 5 anos, resi-
dentes no município, que se en-
contram fora da escola. O Edital 
também prevê sobre os casos dos 
pais que desejam matricular seus 
filhos nas creches ou Cemeis - 

Centros Municipais de Educação 
Infantil. De acordo com a Semed, 
para os casos de famílias que não 
tiverem acesso à internet, a Semed 
e as Unidades de Ensino da Rede 
Municipal ou Conselho Tutelar 
vão disponibilizar postos de ca-
dastramento.

O cadastramento, por meio 
digital, é uma das diretrizes pre-
vistas no Decreto 025/2023, ofi-

cializado pelo Poder Executivo 
em 06 de abril deste ano e que 
regulamenta o Processo de Levan-
tamento de Demanda Escolar no 
município. Com a adoção deste 
processo, a Semed visa aumentar 
a acessibilidade, garantir a trans-
parência e organizar de forma 
justa e coerente a distribuição das 
vagas na Educação Infantil. (As-
com PMP)

recente encontro com presença de 
mais de cem prefeitos, realizado na 
sede do Tribunal”, disse.

Além do presidente do TCE/
TO, esteve presente o professor da 
Universidade Federal do Tocantins, 

Waldecy Rodrigues.
“É uma honra e privilégio para 

o Codanorte receber essa visita, 
pois mostra que o Consórcio tem 
cumprido o seu papel em relação 
aos serviços oferecidos aos 64 mu-

nicípios consorciados. Sem dúvidas, 
tem sido referência em diversas 
áreas da administração pública”, 
destacou o secretário-executivo do 
Codanorte, Enilson Francisco. (As-
com Codanorte)

Pecuária leiteira de Minas Gerais nesse meio de ano sofre 
ainda mais com custo da alimentação em período seco 

(Adobe Stock/ DC)

Está aberta a campanha de adesão das famílias para que as crianças e adolescentes possam 
integrar as novas turmas do Reforço Escolar. Aulas começam em 1° de agosto

A mãe, Eliza Candeo Cordeiro, 
acorda cedo o estudante Arthur 
Guilherme, de 11 anos, para ir à 
Escola Estadual João Rezende, em 
Uberlândia, no Triângulo Mineiro. 
O garoto está no 6° ano do ensino 
fundamental, no turno da tarde, 
mas frequenta a escola também no 
período da manhã para as aulas 
de reforço escolar. Segundo ela, 
ele vai animado e já apresentou 
melhoras significativas no desem-
penho escolar. Arthur faz parte das 
ações de fortalecimento das apren-
dizagens realizadas pela Secretaria 
de Estado de Educação de Minas 

Gerais (SEE/MG) que, agora, pre-
vê a 2ª entrada de estudantes no 
Reforço Escolar. As unidades de 
ensino de toda a rede têm até 17 
de julho para confirmar as novas 
turmas.

A SEE ressalta a importância da 
adesão das famílias, pois é neces-
sária a autorização escrita dos pais, 
para que as crianças e adolescen-
tes possam participar. O início das 
aulas da 2ª entrada do Reforço Es-
colar será em 1° de agosto.

A lista de estudantes indicados 
para a 2ª entrada do Reforço Esco-
lar é composta por estudantes que 

obtiveram rendimentos inferiores 
a 60% em três ou mais componen-
tes curriculares no 1º bimestre de 
2023.

“Arthur faz questão de ir ao re-
forço escolar. No dia anterior até 
dorme mais cedo. Estamos muito 
satisfeitos com o resultado. Ele 
desenvolveu não só os conteúdos 
de Português e Matemática como 
até a letra que antes era muito feia, 
melhorou. Vou mantê-lo enturma-
do porque ele mesmo viu o quanto 
foi bom e quer continuar”, conta a 
satisfeita mãe, Eliza.

A estudante do 1° ano do ensi-

no médio da Escola Estadual Ângelo 
de Miranda, de Serra Azul de Minas, 
pertencente à Superintendência 
Regional de Ensino (SRE) de Dia-
mantina, Loislane Martins da Cruz, 
de 16 anos, segue frequentando as 
aulas do reforço escolar. “Eu tenho 
muita dificuldade em Matemática. 
Entrei com nota 15 e agora, após 
esses meses de aulas, fechei o bi-
mestre com 22. Sempre falo para 
os colegas como está sendo bom 
pra mim até para incentivá-los a fre-
quentar também”, conta a estudan-
te que também pretende se manter 
enturmada.

Metodologias diferenciadas

O Reforço Escolar é um projeto 
de aprendizagem e utiliza o plano 
de curso da SEE/MG como Matriz 
de Referência. Os professores do 
reforço escolar da primeira e da se-
gunda entrada irão, neste terceiro 
bimestre, trabalhar as habilidades 
previstas para o 1º e 2º bimestre.

O professor planeja as aulas do 
Reforço Escolar utilizando metodo-
logias diferenciadas, com o objetivo 
de serem trabalhadas com os estu-
dantes que não consolidaram as ha-
bilidades e competências para o seu 
ano de escolaridade. Além de pen-
sar estratégias metodológicas que 
possam atender aos estudantes com 
diferentes necessidades e ritmos de 
aprendizagem. A utilização das me-
todologias ativas é essencial, pois 
torna o processo de aprendizagem 
mais dinâmico, contextualizado e 
colaborativo. (Ascom SEE-MG)

Estão abertas, até o dia 16 de ju-
lho, as inscrições para doutorado 
do Programa de Pós-Graduação 
em Produção Vegetal oferecido 
pela UFMG em Montes Claros. 
Ao todo, são oferecidas quatro 
vagas, sendo uma delas reservada 
para candidatos autodeclarados 
negros. Os selecionados podem 
concorrer a bolsas de pesquisa 
oferecidas pelo CNPq.

Inscrições

As inscrições serão feitas ex-
clusivamente via Internet, aces-
sando a página web do Programa, 
preenchendo o formulário de 
inscrição e submetendo-o com 
os demais documentos previstos 
no edital, em arquivo no formato 
PDF. O candidato deverá enviar 
documentação para o e-mail: pro-
ducaovegetal.ufmgica@gmail.
com. Os requisitos para inscrição, 
a constituição da banca examina-
dora, o processo de seleção, o 
resultado final e o registro e ma-
trícula seguirão os mesmos ter-
mos do Edital Regular de Seleção 

2023.

Seleção

O processo de seleção será 
constituído de três etapas fecha-
das. A primeira etapa consiste 
na avaliação do Curriculum vitae 
com valor de 40 pontos. A segun-
da fase tem valor de 30 pontos se 
trata da avaliação de conhecimen-
tos específicos na área de pro-
dução vegetal. A terceira etapa é 
avaliação do projeto de pesquisa 
escrito pelo candidato e de sua 
apresentação e arguição. Esta fase 
tem valor de 30 pontos.

Resultado

O resultado da seleção será 
divulgado no dia 28 de julho na 
página do Programa de Pós-Gra-
duação em Produção Vegetal. 

Programa de Pós-Graduação 
em Produção Vegetal 

O objetivo do Programa de 
Pós-Graduação em Produção Ve-

getal é formar recursos humanos, 
em nível de Mestrado e Doutora-
do, com capacidade para desen-
volver pesquisas, tecnologias e 
inovações voltadas ao cultivo de 
vegetais e com sólida compreen-
são dos fatores e processos que 
ocorrem na interface solo-planta. 
São duas linhas de pesquisa: “Ci-
ência e Tecnologia do Cultivo de 
Plantas” e “Ciência e Tecnologia 
de Recursos Ambientais e Intera-
ção de Plantas”.

Ciência e Tecnologia do Culti-
vo de Plantas

Esta linha de pesquisa tem 
como objetivo produzir conhe-
cimentos científicos, tecnológi-
cos e de inovação relacionados 
ao cultivo e manejo de plantas, 
com ênfase na sustentabilidade 
da produção agrícola. Os estudos 
visam identificar e solucionar pro-
blemas associados aos sistemas de 
produção vegetal pautados nas 
temáticas e princípios da genética 
e melhoramento de plantas, da 
fisiologia e da tecnologia da pro-

dução de sementes, todos estes 
conjugados as técnicas da biologia 
molecular e da Biotecnologia.

Ciência e Tecnologia de Re-
cursos Ambientais e Interação de 
Plantas

Esta linha de pesquisa propor-
cionará o desenvolvimento de 
pesquisas científicas, tecnológicas 
e de inovação em pedologia e uso 
do solo; química, mineralogia, 
poluição e degradação do solo; 
manejo e conservação do solo e 
da água; física e mecânica do solo; 
corretivos, fertilizantes e aprovei-
tamento de resíduos; dinâmica e 
disponibilidade de nutrientes no 
sistema solo-planta; nutrição, me-
tabolismo e diagnose nutricional 
de plantas; carbono no sistema 
solo-planta; associações planta-
-microrganismos; competições 
intra e interespecíficas de plan-
tas; respostas fisio-metabólicas de 
plantas a agentes bióticos e abióti-
cos; análise de traços e compostos 
orgânicos; e química dos produ-
tos naturais. (Ascom ICA/ UFMG)

O resultado da lista de espera 
do Sistema de Seleção Unificada 
(Sisu) para o processo seletivo do 
2º semestre de 2023 foi divulgado 
pelo Ministério da Educação (MEC) 
nessa segunda-feira (10), e pode ser 
consultado no Portal Único de Aces-
so ao Ensino Superior, na parte do 
Sisu.

Desde ontem, os candidatos 
que manifestaram interesse em 
participar da lista de espera do Sisu 
começaram a ser convocados pe-
las instituições de ensino superior 
para efetuar a matrícula ou registro 
acadêmico, nas vagas ainda dispo-

níveis após o resultado da chamada 
regular. Assim, é importante que os 
candidatos acompanhem as con-
vocações da lista de espera junto à 
instituição para a qual tenha mani-
festado interesse.

É de responsabilidade do can-
didato observar os prazos, proce-
dimentos e documentos exigidos 
para matrícula ou para registro 
acadêmico, inclusive horários e 
locais de atendimento definidos 
pelas instituições.

Desde 2010, o Sisu reúne as 
vagas ofertadas por instituições 
públicas de ensino superior de 

todo o Brasil, que participam do 
processo seletivo vigente, sendo a 
maioria delas oferecidas por insti-
tuições federais (universidades e 
institutos).

Matrícula

Conforme portaria publicada 
no Diário Oficial da União (DOU) 
as instituições de ensino partici-
pantes devem publicar, em suas 
páginas eletrônicas, a lista de 
espera, por curso, turno, local 
de oferta e modalidade de con-
corrência. Essas instituições tam-

bém devem disponibilizar meios 
digitais para que os estudantes 
possam encaminhar, de forma di-
gitalizada, a documentação exigi-
da para a matrícula ou o registro 
acadêmico. Essa medida permite 
que o estudante possa ser matri-
culado sem precisar se deslocar 
até a instituição para a qual foi 
selecionado. 

Para saber mais a respeito 
desse procedimento, o estudan-
te pode entrar em contato com a 
instituição. Para outras dúvidas, o 
telefone de atendimento do MEC: 
0800616161. (Agência Brasil)

Entre as novidades do evento, a mostra diversos queijos no 
Minas Láctea, em Juiz de Fora (Epamig/Divulgação)

A prefeitura de Montes Claros está 
realizando um processo de licitação para 
atender uma demanda da Secretaria Mu-
nicipal de Educação que irá beneficiar 
toda a comunidade escolar. Serão adqui-
ridos detectores de metal que proporcio-
narão mais segurança nas unidades edu-
cacionais da Rede Municipal de Educação 
e, consequentemente, mais tranquilidade 
a estudantes, servidores e pais de alunos.

De acordo com o processo de licita-
ção, que está disponível no site da prefei-
tura de Montes Claros, serão adquiridos 
150 detectores de metal portáteis. A ini-
ciativa leva em consideração os diversos 
episódios que ocorreram no país, recen-
temente, e entende que as condições 
de segurança nas escolas merecem uma 
atenção especial.

A compra se dará através de pregão 
eletrônico exclusivo para a participação 
de empreendedores individuais, micro e 
pequenas empresas e que acontecerá no 
dia 25 de julho pelo endereço eletrônico 
www.licitacoes-e.com.br. É interessante 
ressaltar que o vencedor da licitação de-
verá apresentar, aos técnicos do municí-
pio, uma amostra do item oferecido para 
análise e teste (ao qual poderão compare-
cer os demais licitantes)

A prefeitura de Montes Claros 
convocou, no último sábado (15), 
mais 27 candidatos aprovados 
no processo seletivo (edital nº 
01/2022) para contratação tempo-
rária de agentes comunitários de 
Saúde. O candidato convocado de-
verá se apresentar na sede da Secre-
taria Municipal de Saúde, localizada 
na avenida Governador Magalhães 
Pinto, nº 4.000, no bairro Jaraguá I, 
entre os dias 19 e 21 de julho, no 
horário de 8 às 17 horas, a fim de 
comprovar a residência na área da 
comunidade em que atuará, confor-
me determina o edital do processo 
de seleção. 

A avaliação clínica ocupacional 
será realizada pela Secretaria Mu-

nicipal de Planejamento e Gestão 
(SEPLAG) no dia 27 de julho, entre 
13 e 15 horas, momento em que o 
candidato deverá apresentar os exa-
mes clínicos descritos no edital do 
processo. Após a conclusão da ava-
liação clínica ocupacional o candi-
dato deverá comparecer à Gerência 
de Atendimento da SEPLAG, no dia 
seguinte, entre 8h30 e 17 horas, e 
apresentar original e cópia da docu-
mentação exigida.

A edição do Diário Oficial Ele-
trônico do Município do dia 15 de 
julho traz a relação dos candidatos 
que estão sendo convocados. Já o 
edital do processo seletivo está dis-
ponível no site do Cotec/Fadenor e 
pode ser acessado. (Ascom PMMC)

MINAS LÁCTEA COMEÇA NESTA TERÇA

O Instituto de Laticínios Cândido Tostes sedia, a partir desta terça-
-feira, 18, o Minas Láctea 2023. A expectativa da Empresa de Pesquisa 
Agropecuária de Minas Gerais (Epamig) é de que mais de mil pessoas 
passem pelo evento por dia, que acontece até quinta-feira, 20. A progra-
mação inclui o 36º Congresso Nacional de Laticínios, a 42ª Semana do 
Laticinista, o 46º Concurso Nacional de Produtos Lácteos e a 47ª Expo-
sição de Produtos Lácteos (Expolac), além de debates sobre inovação 
e empreendedorismo. De acordo com a Epamig, são aguardados 300 
congressistas. A previsão de público, de mil visitantes por dia, tem por 
base as inscrições prévias. (Tribuna de Minas - Juiz de Fora) 

https://tribunademinas.com.br/noticias/economia/16-07-2023/mi-
nas-lactea-comeca-nesta-terca.html

ITATIAIUÇU PROMOVE CINEMA DRIVE-IN

Pela primeira vez, Itatiaiuçu vai receber sessões de cinema drive-
-in. O Cine Autorama vai exibir sessões de filmes no próximo fim de 
semana, dias 22 e 23 de julho. A exibição é gratuita, no Parque de Ex-
posições. A iniciativa vai oferecer áreas com cadeiras para quem quiser 
assistir à exibição como pedestre, ampliando as oportunidades de aces-
so ao evento. Serão quatro sessões, duas por dia, com mais de 100 luga-
res. Os filmes são: “Pluft – O Fantasminha”; “Jurassic World: Domínio”; 
“E.T. — O Extraterrestre”; e “Adão Negro”. (Folha Itatiaiuçu - Itatiaiuçu)

https://www.folhapovoitatiaiucu.com/inedito-cinema-drive-in-em-
-itatiaiucu).

COMPLEXO VIÁRIO ENTREGUE EM SABARÁ

Com a conclusão das obras do Complexo Viário de General Carnei-
ro, o principal acesso de Sabará à Belo Horizonte, a rodovia MGC 262 
foi duplicada, com mais de R$ 30 milhões de investimento por parte da 
Prefeitura. Considerada a maior obra viária de Sabará, a inauguração 
aconteceu no último dia 13 de julho. Para a Prefeitura essa obra foi um 
novo marco histórico no município, garantindo mais desenvolvimento 
e mobilidade urbana. Entre as intervenções realizadas, destacam-se as 
construções de uma nova ponte sobre o Rio das Velhas e de um novo 
viaduto sobre linhas férreas, com duas pistas. (Sabará Notícias - Sabará)

https://sabaranoticias.com.br/sabara/complexo-viario-de-general-
-carneiro-maior-obra-viaria-da-historia-de-sabara-e-entregue-a-po-
pulacao/

ESTUDO DECIFRA CRATERA EM SETE LAGOAS

Foi iniciado o estudo técnico para definir o que provoca a acomo-
dação do solo em uma região do bairro Santa Luzia, ao lado do campo 
do Bela Vista. O serviço especializado foi contratado pela Prefeitura de 
Sete Lagoas, que aguarda o resultado para definir qual tipo de inter-
venção deverá ser realizada no local. A Prefeitura está investindo R$ 
34.200,00 neste contrato. A empresa contratada por meio de processo 
licitatório é a CWM Geotecnologia. Além do perímetro formado pela 
ligação das ruas Tupiniquins e Nestor Fóscolo, ela também irá analisar 
um trecho da rua Professora Tarcila do Santos, também no Santa Luzia, 
onde há uma leve acomodação do piso. ( Jornal Sete Dias - Sete Lagoas) 

http://www.setedias.com.br/noticia/cidade/54/estudo-geologico-e-
-iniciado-no-bairro-santa-luzia-para-decifrar-cratera/29880

CEREST INAUGURA AMBULATÓRIO GINECOLÓGICO

O Centro de Referência em Saúde do Trabalhador (Cerest) inau-
gurou o primeiro Ambulatório Ginecológico da Mulher Trabalhadora. 
Além do Ambulatório Ginecológico recém-inaugurado, o Cerest conta 
também com equipe multiprofissional composta por fisioterapeuta, 
assistente social, psicóloga, enfermeiras, técnico de enfermagem, médi-
cos do trabalho e engenheiro de segurança. Além de acolher as deman-
das dos pacientes, a equipe atua na prevenção e promoção da saúde do 
trabalhador, baseado na Política Nacional de Saúde do Trabalhador e da 
Trabalhadora. ( Jornal de Uberaba - Uberaba) 

https://www.jornaldeuberaba.com.br/noticia/59104/cerest-inaugu-
ra-ambulatorio-ginecologico-para-mulheres-trabalhadoras 

CESTA FICA R$ 18 MAIS BARATA EM UBERLÂNDIA

Com deflação pelo segundo mês consecutivo, puxada principal-
mente pela queda de preços dos alimentos, a cesta básica ficou mais 
barata para o uberlandense. De acordo com o Centro de Estudos, Pes-
quisas e Projetos Econômico-sociais da Universidade Federal de Uber-
lândia (Cepes-UFU), o valor da cesta básica em junho teve preço médio 
de R$ 646,22, o que significa uma queda 2,77% em relação ao mês 
anterior. Em maio, o IPC apurou que a cesta básica custaria, em média, 
R$ 664,63. Com o valor R$ 18 mais barato de junho, a cesta acumulou 
queda de 6,13% no primeiro semestre de 2023 em Uberlândia. (Diário 
de Uberlândia - Uberlândia)

https://diariodeuberlandia.com.br/noticia/33999/cesta-basica-fi-
ca-r-18-mais-barata-em-uberlandia 

CÂMARA SÊNIOR ABRE INSCRIÇÕES EM VARGINHA

A Câmara Municipal de Varginha, através da Escola do Legislativo, 
deu início às inscrições para o projeto Câmara Sênior, destinado a pes-
soas acima de 60 anos. A iniciativa proporciona um espaço de convi-
vência, troca de conhecimentos e debates sobre temas relevantes para a 
terceira idade. São colocados em pauta assuntos e situações que fazem 
parte do cotidiano dos idosos, mas que muitas vezes são desconheci-
dos por eles. Nesta edição, o projeto terá duração de 12 semanas, com 
encontros todas às quartas-feiras, das 14h30 às 16h, na Igreja Matriz. 
(Gazeta de Varginha - Varginha)

A prefeitura de Montes Claros 
vai pavimentar as ruas Dália e 
George Veloso, em São Pedro da 
Garça, distrito que fica a cerca de 
70 quilômetros da sede do muni-
cípio. A Ordem de Serviço foi assi-
nada na última sexta-feira (14), e 
as obras serão iniciadas no dia 10 
de agosto.

De acordo com o vice-prefeito 
Guilherme Guimarães, a pavimen-
tação faz parte de um pacote de 
obras que está sendo realizado no 
Distrito. “Além da pavimentação 
de ruas, construção da quadra 
poliesportiva e regularização do 
abastecimento de água, o Distrito 
de São Pedro da Garça também 
foi integrado com a pavimentação 
da estrada, facilitando o acesso 
à sede do município e a outras 
localidades como Aparecida do 
Mundo Novo e também ao muni-
cípio de São João da Ponte. Desde 
o início, essa foi uma determina-
ção do prefeito Humberto Souto”, 

pontua.
Segundo o vice-prefeito, a 

proposta da prefeitura é levar os 
mesmos benefícios da área urbana 
para todas as comunidades rurais. 
“Montes Claros é uma só e a po-
pulação que mora na área rural é 
tão importante quanto a que mora 
nas comunidades rurais. Nos úl-
timos seis anos a Prefeitura pavi-
mentou cerca de 100 quilômetros 
de estradas rurais, mais de 1400 
ruas foram asfaltadas e também 
receberam rede de drenagem plu-
vial, e mais de 100 quilômetros de 
ruas foram recapeadas em todo o 
município”, concluiu.

Também estão sendo constru-
ídos 24 prédios escolares para 
atender os alunos do Sistema Mu-
nicipal de Ensino que aumentam 
dia a dia – hoje já são mais de 35 
mil. Na área da saúde, o número 
de unidades do Programa Saúde 
da Família passou de 70 para 144. 
(Ascom PMMC)

COMPANHIA CONSTRUTORA MONTES CLAROS
CNPJ: 22.661.789/0001-64

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA – Ficam 
convocados os senhores acionistas desta companhia para se reunirem em 
Assembleia Geral Ordinária, em sua sede social à Av. Atlântica, 59, em Montes 
Claros – MG, a realizar-se no dia 04 de agosto de 2023, às 15:30h (quatorze horas e 
trinta minutos), a fim de deliberarem sobre a seguinte ordem do dia: 1)Discussão e 
aprovação das contas da diretoria ref. ao exercício findo em 31/12/23; 2) Eleição de 
nova diretoria; 3) Outros assuntos de interesse da sociedade. 

Montes Claros, 18 de julho de 2023.
Irani Teles de Oliveira Antunes – Presidente.

FECHAMENTO DO HOSPITAL DE BARBACENA GERA PROTESTO

A Ordem dos Advogados do Brasil (OAB) e o Governo de Minas di-
vulgaram um manifesto contra o fechamento do Hospital de Custódia e 
Tratamento Psiquiátrico Jorge Vaz, em Barbacena, e voltado ao atendi-
mento de pessoas com transtornos mentais em conflito com a lei. O en-
cerramento das atividades atende a exigência prevista na Resolução 487 
do Conselho Nacional de Justiça (CNJ), que instituiu a Política Antimani-
comial do Poder Judiciário no país, em fevereiro deste ano.“O hospital 
deve fechar as portas até fevereiro de 2024, desabrigando 180 pacientes 
judiciários que cumprem medida de segurança pelo cometimento de cri-
mes graves, como homicídios e delitos sexuais”, dispara a nota do Poder 
Executivo estadual e da OAB. (Tribuna de Minas – Juiz de Fora)

https://tribunademinas.com.br/noticias/regiao/13-12-2023/fecha-
mento-hospital-psiquiatrico-em-barbacena.html

 
PISTA DA COPA DE ARAXÁ APROVADA

Diretor esportivo da Rockrider Ford Racing Team, Stéphane Tempier 
esteve em Araxá para conhecer a estrutura local e testar o circuito do 
evento de 2024. A pouco mais de quatro meses para a etapa de Araxá da 
Copa do Mundo de Mountain Bike, o circuito que irá receber os melho-
res atletas do mundo entre 18 e 21 de abril, no Complexo do Barreiro, 
já começa a ser testado e aprovado pelos ciclistas do Brasil e do exterior. 
Este é o caso do francês Stéphane Tempier, ex-ciclista profissional com 
grandes resultados na carreira e atualmente diretor esportivo da equipe 
Rockrider Ford Racing Team. (Correio de Araxá)

https://www.correiodearaxa.com.br/noticia/categoria/2/cidade/
link/8801/pista-da-copa-do-mundo-de-araxa-e-aprovada-por-dirigente-
-de-equipe-internacional

 

VARGINHA TERÁ CENTRO DE EDUCAÇÃO

A Prefeitura de Varginha irá instalar um Centro de Educação em tem-
po integral voltado para as crianças de escolas municipais da cidade. O 
local deve atender 540 alunos do ensino fundamental, entre 6 a 14 anos. 
A previsão é que comece a funcionar em 2024. O Centro de Educação 
será instalado nas dependências do antigo Campus II do Unis, próximo 
do aeroporto de Varginha. O local foi adquirido no começo do segundo 
semestre deste ano pela prefeitura. No local, além das crianças partici-
parem de várias oficinas, também receberão almoço e lanche. ( Jornal 
Varginha Online)

https://www.varginhaonline.com.br/205956/centro-de-educacao-
-em-tempo-integral-sera-instalado-em-varginha.html

 

PAPA ACEITA RENÚNCIA EM CARATINGA 

A Nunciatura Apostólica no Brasil comunicou nesta quarta-feira, 13 
de dezembro, a decisão do Papa Francisco em acolher o pedido de re-
núncia apresentado por dom Emanuel Messias de Oliveira ao governo 
pastoral da diocese de Caratinga, em Minas Gerais. No mesmo ato, o 
Santo Padre nomeou como novo bispo para a diocese, dom Juarez Delor-
to Secco, atualmente bispo auxiliar do Rio de Janeiro. A presidência da 
CNBB enviou nota de agradecimento a dom Emanuel Messias de Oliveira 
e saudação a dom Juarez Delorto Secco. (Diário de Manhuaçu)

https://diariodemanhuacu.com.br/papa-francisco-aceita-renuncia-
-e-nomeia-novo-bispo-para-a-diocese-de-caratinga/

 

CORETO E OBELISCO TOMBADOS EM MACHADO

A partir de uma iniciativa do Conselho Municipal do Patrimônio 
Cultural, produção de pesquisa, restauração e elaboração de dossiês, o 
prefeito de Machado, Maycon William da Silva, pautado pela legislação 
tombou como Patrimônio Cultural o Coreto e o Obelisco, bens móveis 
integrados localizados na Praça Antônio Carlos. A iniciativa compõe a 
revitalização da Praça Antônio Carlos durante o ano de 2023, além de 
valorizar a história, a memória e o patrimônio cultural machadense. (Fo-
lha Machadense)

https://folhamachadense.com.br/coreto-e-obelisco-no-centro-sao-
-tombados-como-patrimonios-culturais-de-machado/

 
CAETÉ COMEMORA SALA DO EMPREENDEDOR

Inaugurada há pouco mais de 2 meses, a Sala Mineira do Empreende-
dor tornou-se uma porta de entrada para novos negócios no município. 
Ao todo foram registrados, nesse período, 35 novos CNPJs de micro e 
pequenas empresas, além da realização de mais de 200 atendimentos na 
sala, que fica localizada no anexo administrativo da Prefeitura. O espaço 
é uma parceria entre a Prefeitura, Jucemg, Sebrae e Aciac, e oferece diver-
sos serviços, como emissão de guias, inscrição e baixa de CNPJ, abertura 
de MEI, alteração e acréscimo de CNAE. ( Jornal Opinião – Caeté)

https://www.opiniaocaete.com.br/prefeitura-comemora-sucesso-da-
-sala-mineira-do-empreendedor/

 

SALA DE PATOS É OURO E BRONZE

A Sala Mineira do Empreendedor de Patos de Minas (parceria Pre-
feitura e Jucemg) com sede no Sindicomércio recebeu o selo ouro, e 
o Ponto Parceiro da Rede de Atendimento Aqui tem Sebrae (parceria 
Unipam) recebeu o  selo  bronze pelo serviço de qualidade prestado aos 
empreendedores em Patos de Minas. (Folha Patense)

https://folhapatense.com.br/patos-de-minas/patos-de-minas-e-ouro-
-e-bronze-em-empreendedorismo/
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Até fevereiro serão desabrigados 180 pacientes judiciários 
suspeitos de crimes graves, como homicídios e delitos sexuais 

que estão no Hospital em Barbacena

Rural anuncia data para 
um dos maiores eventos da 
agropecuária nacional

Município avança para abrigar 
empresa e centro de pesquisas 
sobre biocombustíveis

Convocados para o cargo devem 
se apresentar já na segunda (18)

A Sociedade Rural anunciou, nesta 
quinta-feira (14), a data da 50ª Expo-
sição Agropecuária de Montes Claros, 
realizada no Parque de Exposições 
João Alencar Athayde. O evento, que 
movimenta cerca de R$ 400 milhões, 
será promovido de 28 de junho a 7 de 
julho. Em 2024, serão comemorados 
os 80 anos da Sociedade Rural.

A Expomontes, durante dez dias, 
impulsiona o campo e a cidade, co-
necta as pessoas e transforma toda 
uma região, trazendo uma variedade 
de atrações para agricultores, pecua-
ristas, e toda a comunidade. Os par-
ticipantes terão a chance de conhecer 
as últimas novidades em maquinários, 
tecnologias e inovações para o setor 
agropecuário. Além disso, haverá a 
presença de produtores locais, forne-
cedores, empresas de diferentes seg-
mentos, e especialistas para compar-
tilhar conhecimentos e experiências.

“Além de ser uma oportunidades 
de negócios e aprendizado, a Expo-
sição agropecuária também contribui 
para o fortalecimento da economia 

local, podendo impulsionar o turismo 
na região. Além disso, é uma ocasião 
para a valorização dos produtores 
rurais e seus produtos, incentivando 
a agricultura familiar e a sustentabili-
dade no campo. Também é conhecida 
por suas competições e shows, que 
atraem um grande público. Haverá 
provas equestres, exposições de ani-
mais de diferentes raças, leilões e mui-
to mais”, garantiu José Henrique Velo-
so, Presidente da Sociedade Rural. 

SHOWS 

As atrações musicais também pro-
metem animar as mais de 300 mil 
pessoas pelo local, com artistas reno-
mados da música sertaneja e outros 
gêneros. Quem promove os shows é a 
Cia Promoções e o Diretor Leonardo 
Borges, informou que serão 12 atra-
ções de renome nacional. 

“Teremos também shows de ar-
tistas regionais. A Expomontes, na 
verdade, é considerada um dos maio-
res eventos brasileiros. Para nós [Cia 

Promoções] é uma gratidão fazer par-
te dessa história, pois a Expomontes 
sempre nos surpreende. É um evento 
de uma grandiosidade ímpar e a cada 
ano preocupamos trazer o que há de 
melhor no mercado da música. Esta-
mos preparando com o maior carinho 
e temos a certeza de que vai ser uma 
senhora festa, superando o sucesso 
de edições anteriores”, destacou Le-
onardo. 

A grade completa será anunciada 
em janeiro do ano que vem. 

Segundo o diretor Financeiro, Flá-
vio Oliveira, a previsão é de que, em 
fevereiro, os estandes comecem a ser 
comercializados. 

“A Exposição será um momento 
de confraternização, aprendizado e 
negócios, que irá unir o campo e a 
cidade, conectando pessoas e trans-
formando não apenas a região, mas 
também a vida de muitos envolvi-
dos no setor agropecuário”, disse 
Flávio. 

“Poucas organizações conse-
guem alcançar essa marca e isso 

representa dedicação, realizações 
e impacto na sociedade. Esses 80 
anos serão um marco histórico, per-
mitindo que a entidade reflita sobre 
suas conquistas e olhe para o futuro 
com entusiasmo e comprometimen-
to renovados. Será uma oportunida-
de para celebrar o trabalho realiza-
do, honrar os fundadores e todos 
aqueles que contribuíram para o 
sucesso da organização”, discorreu 
o presidente. 

O momento ainda será para pla-
nejar o futuro e traçar metas ambi-
ciosas para os próximos anos. 

“Com uma rica trajetória, a en-
tidade poderá se basear em lições 
aprendidas e experiências passadas 
para construir um futuro ainda mais 
impactante e significativo. O ano 
de 2024 será uma ocasião para ce-
lebrar não apenas o aniversário da 
entidade, mas também evidenciar 
o impacto positivo que ela teve na 
sociedade ao longo de sua existên-
cia”, comentou Bernardo Pinheiro, 
diretor Social da Rural.

A Sociedade Rural anunciou, nesta 
quinta-feira (14), a data da 50ª Expo-
sição Agropecuária de Montes Claros, 
realizada no Parque de Exposições 
João Alencar Athayde. O evento, que 
movimenta cerca de R$ 400 milhões, 
será promovido de 28 de junho a 7 de 
julho. Em 2024, serão comemorados 
os 80 anos da Sociedade Rural.

A Expomontes, durante dez dias, 
impulsiona o campo e a cidade, co-
necta as pessoas e transforma toda 
uma região, trazendo uma varieda-
de de atrações para agricultores, 
pecuaristas, e toda a comunidade. 
Os participantes terão a chance de 
conhecer as últimas novidades em 
maquinários, tecnologias e inovações 
para o setor agropecuário. Além dis-
so, haverá a presença de produtores 

locais, fornecedores, empresas de 
diferentes segmentos, e especialistas 
para compartilhar conhecimentos e 
experiências.

“Além de ser uma oportunida-
des de negócios e aprendizado, a 
Exposição agropecuária também 
contribui para o fortalecimento da 
economia local, podendo impulsio-
nar o turismo na região. Além disso, 
é uma ocasião para a valorização dos 
produtores rurais e seus produtos, 
incentivando a agricultura familiar e a 
sustentabilidade no campo. Também 
é conhecida por suas competições e 
shows, que atraem um grande públi-
co. Haverá provas equestres, exposi-
ções de animais de diferentes raças, 
leilões e muito mais”, garantiu José 
Henrique Veloso, Presidente da So-

A Prefeitura de Montes Claros 
convocou mais nove candidatos 
aprovados no processo seletivo para 
contratação temporária de Agentes 
Comunitários de Saúde. Na próxi-
ma segunda-feira (18), entre 8 e 17 
horas, os candidatos ora convocados 
deverão se apresentar na sede da 
Secretaria Municipal de Saúde, no 
bairro Jaraguá, para apresentar docu-

mentação que comprove residência 
na área em que atuarão.

No dia 27, na Secretaria Munici-
pal de Planejamento e Gestão, no 
Centro, entre 7 e 9 horas, haverá a 
análise clínico ocupacional em que 
deverão ser apresentados os exames 
clínicos descritos no edital do pro-
cesso. Após a conclusão da avaliação 
clínica ocupacional, o candidato 

deverá comparecer à Gerência de 
Atendimento da Secretaria de Plane-
jamento e Gestão, no mesmo dia 27, 
das 8h30 às 17 horas, e apresentar 
original e cópia da documentação 
exigida no edital.

A relação dos candidatos con-
vocados está na edição de 14 de 
dezembro do Diário Oficial Eletrô-
nico do Município (https://admin.

montesclaros.mg.gov.br/upload/
diario-oficial/files/edicoes/2023/dez-
23/DiarioOficialEletronico14-12-23.
pdf ). Já o edital do processo seleti-
vo, onde consta a relação de docu-
mentos a serem apresentados, está 
disponível no site do Cotec/Fadenor 
e pode ser acessado pelo link https://
www.cotec.fadenor.com.br/concur-
so?cod_vest=459. (ATTILIO FAGGI)

ciedade Rural. 

SHOWS  -  As atrações musicais 
também prometem animar as mais de 
300 mil pessoas pelo local, com artis-
tas renomados da música sertaneja e 
outros gêneros. Quem promove os 
shows é a Cia Promoções e o Diretor 
Leonardo Borges, informou que serão 
12 atrações de renome nacional. 

“Teremos também shows de artis-
tas regionais. A Expomontes, na ver-
dade, é considerada um dos maiores 
eventos brasileiros. Para nós [Cia Pro-
moções] é uma gratidão fazer parte 
dessa história, pois a Expomontes 
sempre nos surpreende. É um evento 
de uma grandiosidade ímpar e a cada 
ano preocupamos trazer o que há de 
melhor no mercado da música. Esta-
mos preparando com o maior carinho 
e temos a certeza de que vai ser uma 
senhora festa, superando o sucesso 
de edições anteriores”, destacou Leo-
nardo. 

A grade completa será anunciada 
em janeiro do ano que vem. 

Segundo o diretor Financeiro, Flá-
vio Oliveira, a previsão é de que, em 
fevereiro, os estandes comecem a ser 
comercializados. 

“A Exposição será um momento de 
confraternização, aprendizado e negó-

cios, que irá unir o campo e a cidade, 
conectando pessoas e transformando 
não apenas a região, mas também a 
vida de muitos envolvidos no setor 
agropecuário”, disse Flávio. 

“Poucas organizações conseguem 
alcançar essa marca e isso representa 
dedicação, realizações e impacto na 
sociedade. Esses 80 anos serão um 
marco histórico, permitindo que a 
entidade reflita sobre suas conquistas 
e olhe para o futuro com entusiasmo 
e comprometimento renovados. Será 
uma oportunidade para celebrar o 
trabalho realizado, honrar os funda-
dores e todos aqueles que contribu-
íram para o sucesso da organização”, 
discorreu o presidente. 

O momento ainda será para pla-
nejar o futuro e traçar metas ambicio-
sas para os próximos anos. 

“Com uma rica trajetória, a en-
tidade poderá se basear em lições 
aprendidas e experiências passadas 
para construir um futuro ainda mais 
impactante e significativo. O ano de 
2024 será uma ocasião para celebrar 
não apenas o aniversário da entidade, 
mas também evidenciar o impacto 
positivo que ela teve na sociedade ao 
longo de sua existência”, comentou 
Bernardo Pinheiro, diretor Social da 
Rural.
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Pesquisa aponta nível de infestação do 
Aedes aegypti nos municípios mineiros

Atuação conjunta entre comunidade e 
agentes de combate às endemias

A Secretaria de Estado de Saúde 
de Minas Gerais (SES-MG) divul-
gou os resultados do quarto Levan-
tamento Rápido de Índices para 
Aedes aegypti (LirAa/LIA) de 2023. 
A pesquisa, realizada junto aos mu-
nicípios mineiros entre 23 de ou-
tubro e 10 de novembro, é parte 
da estratégia de monitoramento e 
controle do mosquito transmissor 

dos vírus causadores da dengue, 
chikungunya e zika.

De acordo com os dados envia-
dos à SES-MG por 821 municípios, 
359 deles apresentaram o Índice 
de Infestação Predial pelo Aedes 
(IIP) igual ou menor que 0,9 e, 
por isso, receberam a classificação 
satisfatória, indicando que eles es-
tão em situação de baixo risco de 

transmissão de arboviroses. Con-
tudo, há 380 municípios em situ-
ação de alerta e 82 em situação de 
risco (IIP maior que 4,0).

O IIP indica o percentual de 
imóveis que apresentaram reci-
pientes com água infestados por 
larvas de Aedes, em relação ao 
total de imóveis que foram visto-
riados pelos agentes de combate a 

Na prática, o serviço de Zoo-
noses deverá transpor as infor-
mações provenientes do ITR do 
seu município para o trabalho de 
campo, de modo a melhor dire-
cionar os métodos de controle, os 
insumos necessários e a força de 
trabalho dos agentes de combate 
a endemias, de acordo com a situ-
ação da infestação em cada área 
do município.

“Por exemplo, se em um bair-
ro predominou a infestação nos 
depósitos móveis localizados 
em moradias e quintais, então a 

equipe de ACE deverá reforçar o 
trabalho de educação em saúde 
junto à população, instruindo-a 
a dedicar alguns minutos, duas 
vezes por semana, para a verifi-
cação das condições desses reci-
pientes”, explica Roseli Gomes de 
Andrade.

Segundo ela, essa frequência é 
importante para evitar que as lar-
vas se tornem mosquitos adultos, 
uma vez que, na época do verão, 
o ciclo de vida do Aedes aegypti 
se torna mais rápido. “Os bebe-
douros dos animais devem ser 

lavados com bucha pelo menos 
uma vez por semana. Essa ação 
removerá possíveis ovos do mos-
quito fixados nas bordas internas 
do recipiente, evitando que ele se 
torne um novo criadouro”, alerta.

“Também é importante verifi-
car se as calhas e os ralos estão 
livres de folhas e outros detri-
tos, uma vez que as chuvas são 
frequentes neste período sazo-
nal das arboviroses. Os ovos do 
Aedes se mantêm viáveis por até 
mais de um ano. Portanto, ovos 
depositados no período sazonal 

do ano passado poderão originar 
larvas que darão continuidade ao 
ciclo do vetor, assim que os reci-
pientes forem preenchidos por 
água com as chuvas recentes”, 
explica a colaboradora.

Os índices provenientes do 
LIRAa/LIA servem como subsídio 
para as ações de controle vetorial 
em cada município, desde que os 
resultados da sua análise sejam 
entendidos e aplicados na menor 
unidade territorial, ou seja, por 
extrato, por bairro e por municí-
pio.

AÇÕES CONTÍNUAS

O Aedes aegypti circula o ano 
inteiro, logo, o monitoramento e 
o controle ocorrem de forma inin-
terrupta no estado de Minas Ge-
rais. As estratégias para o controle 
desse vetor são praticadas o ano 
todo, com sua intensificação no 
período sazonal das arboviroses, 
quando se dá o aumento do calor 
e das chuvas.

Dentre as ações de rotina para 
o controle das arboviroses, desta-
cam-se a elaboração de boletins 

epidemiológicos e o painel atua-
lizado para o monitoramento ca-
sos de arboviroses, de livre acesso 
pelo link https://www.saude.mg.
gov.br/aedes/painel, além do plane-
jamento de solicitação de inseticidas 
ao Ministério da Saúde, para o 
envio aos municípios. As reuniões 
periódicas com as Unidades Regio-
nais de Saúde também ocorrem, a 
fim de discutir, atualizar e orientar 
sobre a situação epidemiológica 
nos territórios e sobre as medidas 
de prevenção e controle das arbo-
viroses.
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Saúde

endemias (ACE) no município.
A partir dos resultados do LIRAa/

LIA, os municípios podem otimizar 
e direcionar as ações de controle do 
vetor, delimitar as áreas de maior 
risco, avaliar as metodologias apli-
cadas no controle do Aedes aegypti 
e contribuir para as atividades de 
comunicação e mobilização, por 
meio da ampla divulgação dos re-
sultados dos índices.

“É muito importante que, a par-
tir do resultado do LirAa, haja dis-
cussão sobre a execução das ações 
na ponta, para que o agente de 
combate a endemias atue conforme 
a realidade local e oriente a condu-
ta da população”, detalha, Roseli 
Gomes de Andrade, colaboradora 
da Coordenação Estadual de Vigi-
lância das Arboviroses da SES-MG.

Embora a Vigilância Estadual não 
considere apenas o levantamento 
da infestação por Aedes para avaliar 
a situação epidemiológica quanto à 
dengue, à chikungunya e à zika, os 
dados apresentados pelo LIRAa/LIA 
podem ser considerados como um 
indicativo de alerta para os locais 
com possibilidade mais acentuada 
de registrar um maior número de 

casos dessas arboviroses.

RECIPIENTES

O LIRAa possibilita identificar, 
também, os tipos de recipientes 
onde o mosquito está procriando, 
gerando informações que sinalizam 
as áreas em que os agentes de com-
bate a endemias, com a ajuda da 
população, devem executar ações 
específicas e direcionadas, numa 
força-tarefa de combate ao vetor.

O Índice por Tipo de Recipien-
te (ITR) indica o percentual de 
cada tipo de recipiente onde fo-
ram encontradas larvas de Aedes, 
em relação a todos os recipientes 
encontrados infestados durante o 
levantamento feito pelos agentes 
nos imóveis. Esse é importante in-
dicador para melhorar o aproveita-
mento dos recursos humanos e dos 
recursos materiais, como o uso oti-
mizado dos inseticidas e larvicidas.

Em novembro, permaneceu 
mais frequente (35%) a infestação 
dos depósitos móveis (vasos, fras-
cos e pratinhos de plantas, bebe-
douros, recipientes de degelo das 
geladeiras etc.), resultado seme-

lhante aos levantamentos realiza-
dos em janeiro, maio e agosto de 
2023.

Lixo, sucata e entulho ocuparam 
a segunda colocação entre os reci-
pientes mais infestados em novem-
bro (22,7%), tendo apresentado um 
importante aumento na frequência 
de infestação, quando comparado 
com o levantamento realizado em 
agosto (10%) deste ano.

Os depósitos utilizados no arma-
zenamento de água para consumo 
humano ao nível do solo (tonel, 
tambor, barril, filtro etc.) aparece-
ram em terceiro lugar (18%) entre 
os mais infestados, seguidos dos 
depósitos fixos (tanques em obras, 
borracharia ou horta, calhas, lajes, 
sanitários, piscinas, ralos etc.), com 
11,9%.

Pneus e outros materiais rodan-
tes representaram 8% dos tipos 
de depósitos infestados e, em úl-
timas colocações, apareceram os 
depósitos de água elevados (caixa 
d´água, tambor, depósitos de alve-
naria etc.) e os depósitos naturais 
(bromélias, ocos de árvores e de 
rochas etc.) com 2,6% e 1,8%, res-
pectivamente.

Dos 821 municípios participantes, 380 estão em situação de alerta e 82 em situação de risco
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Salas Mineiras do Empreendedor do 
Norte de Minas recebem Selo Sebrae

Governo de MG amplia conectividade 
aérea em 20% e impulsiona investimentos

Conexão Vale do Lítio e o impulsionamento 
de negócios

     REFERÊNCIA EM ATENDIMENTO

A região Norte do estado foi des-
taque pelo reconhecimento de 52 
Salas Mineiras do Empreendedor 
(SME) que receberam o Selo Sebrae 
de Referência em Atendimento. 
Foram 42 selos Ouro, seis Prata e 
quatro Bronze, pela excelência no 
atendimento prestado aos empre-
endedores ao longo de 2023. O 
ponto parceiro da Câmara de Di-
rigentes Lojistas (CDL) de Porteiri-
nha, também recebeu o selo Ouro. 

A premiação foi entregue nesta 
terça-feira (12), no Minascentro, 
em Belo Horizonte, durante o 4º 
Encontro da Rede de Atendimento 
Aqui tem Sebrae, que reuniu cerca 
de mil agentes da Rede em Minas 
Gerais. O reconhecimento é feito 
com base em sete critérios: Quali-
dade do Atendimento (técnica do 
cliente oculto), Gestão (planeja-
mento de ações e capacitação da 
equipe), Ambiente de Negócios 
(atuação para promover negócios 
locais), Oferta de soluções (pro-
dutos e serviços adequados às ne-
cessidades dos empreendedores), 
Infraestrutura, Presença Digital e 
Capilaridade. 

Dos mais de 2,2 milhões de 
atendimentos realizados pelo Se-
brae Minas neste ano, mais de 350 
mil foram por meio da Rede Aqui 
Tem Sebrae.  “Este volume confirma 
a importância da soma de esforços 
com as instituições parceiras em 
Minas Gerais. A Rede mineira é a 

O tempo hoje é considerado um 
ativo crucial, principalmente quando 
se está em jogo, por exemplo, a nego-
ciação de investimentos ou a realiza-
ção de empreendimentos. Estar um 
passo à frente em conexão direta com 
o negócio pode fazer toda a diferença 
ao se implementar uma inovação ou 
desenvolver um produto ou serviço. 
Empresários em Minas Gerais, Mar-
cos Ursine e Pedro Lages sabem dis-
so e vivenciam de perto a mudança 
na realidade de seus negócios com a 
política de hub aéreo que vem sendo 
desenvolvida pelo Governo de Minas.

A ampliação da conectividade 
aérea do estado é um dos principais 
focos do programa do Governo de 
Minas. A redução do tempo de des-
locamento entre as regiões mineiras 
é avaliada como estratégica pela atual 
gestão para a atração e avanço dos 
investimentos.

Proprietário da rede de postos de 
combustíveis Cristal, com atuação no 
Vale do Jequitinhonha, e da locadora 
de veículos P1 Frotas, Marcos Ursine 
já sente os benefícios da rota para 
Salinas, iniciada neste mês, e a de 
Araçuaí, prevista para 2024. Segun-
do ele, as melhorias irão muito além 
de facilitar o acesso às regiões e o 
simples anúncio dos novos destinos 
aéreos já tinha sido suficiente para 
retomar conversas suas com outros 
investidores.

“Percorrer 600 quilômetros é 
muito para gente. Então os voos são 
muito importantes para amenizar o 

tempo, que é hoje algo muito pre-
cioso”, analisa. “Muita gente, depois 
dessa notícia (sobre as novas rotas), 
me ligou mostrando interesse em 
dar continuidade a conversas de ne-
gócios que estavam paradas”, conta 
Ursine.

Crescimento em todas as direções

O Governo de Minas, por meio 
da Secretaria de Estado de Desen-
volvimento Econômico (Sede-MG) e 
da Invest Minas - agência vinculada à 
pasta - fechou este ano com um de-
sempenho expressivo em sua política 
de expansão e desenvolvimento do 
setor aéreo. Ao todo, o Estado re-
gistrou 17 novas conexões partindo 
de Minas Gerais, um crescimento de 
20%, incluindo rotas internacionais, 
interestaduais e regionais.

“As políticas públicas têm como 
meta expandir as conexões aéreas 
por meio do fortalecimento do hub 
aéreo do Aeroporto Internacional 
de Belo Horizonte, possibilitando 
aos polos regionais uma maior co-
nectividade com o Brasil e o mundo. 
Com isso, criamos oportunidades 
de negócios e, consequentemente, 
a geração de empregos, renda e de-
senvolvimento em Minas”, destaca o 
secretário de Estado de Desenvolvi-
mento Econômico de Minas Gerais, 
Fernando Passalio.

Somente em voos regionais, hou-
ve avanço de 26% com a expansão do 
número de conexões, como Manhua-
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Região conquistou 43 selos Ouro; seis, Prata e; quatro, Bronze; além do selo 
Ouro para a CDL de Porteirinha

çu e Salinas. Esta última teve início no 
dia 6/12. A reinauguração da rota de 
Araçuaí, no ano que vem, também é 
aguardada com ansiedade na região 
do Vale do Jequitinhonha.

Pedro Lages, sócio proprietário 
da Pousada das Araras, em Araçuaí, 
conta que a demanda por voos para a 
região é cada vez maior. O crescimen-
to é justificado, entre outros, pelo in-
teresse gerado pelo mercado do lítio 
na localidade. A empresa, que é fami-
liar, atua há 30 anos no município no 
ramo hoteleiro.  

“Tivemos um aumento de fluxo 
considerável (com o lítio), e acho que 
(com a retomada da rota) será ainda 
mais positivo para a gente, por facili-
tar o acesso. Ela vai aumentar a cone-

xão para as pessoas, e isso traz não só 
hóspedes, mas novos investidores”, 
diz Lages.

O número de rotas interestaduais 
foi outro a registrar incremento em 
2023. Ao todo, a oferta de conexões 
subiu 9%, passando a atender des-
tinos diversos, como Bonito (MS), 
Joinville (SC) e Palmas (TO), a partir 
do estado.

Os anúncios de novos voos in-
ternacionais pelo Governo de Minas 
também movimentaram o mercado 
aéreo local. Neste ano, houve a en-
trada de seis rotas, com voos diretos 
para Buenos Aires (ARG), Santiago 
(CHL), Fort Lauderdale e Orlando 
(EUA), Bogotá (COL) e Curaçao.

Trabalho em equipe

“A evolução foi significativa em 
pouco tempo. Além dos voos diretos 
para importantes parceiros comer-
ciais nas Américas, como Estados 
Unidos, Colômbia, Chile e Argenti-
na, hoje, Belo Horizonte está a pra-
ticamente uma conexão da grande 
maioria dos países do mundo, seja na 
Europa, na Ásia e até na Oceania. Es-
tamos sem dúvida mais próximos dos 
maiores mercados consumidores, 
o que amplia as oportunidades de 
atração de investimentos e as possibi-
lidades de exportações de empresas 
mineiras”, afirma o diretor-presidente 
da Invest Minas, João Paulo Braga.

Gestor de Conectividade e Avia-

ção do BH Airport, Clayton Begido 
diz que o terminal vai se consolidar 
como um dos mais importantes hubs 
aéreos do Brasil. “Ao longo deste ano, 
nos dedicamos em fortalecer o BH 
Airport como hub de conexões, pron-
to para conectar destinos e encurtar 
distâncias. Nesse caminho, sempre 
contamos com o apoio e parceria da 
Invest Minas e do governo do Estado. 
Todos juntos, empenhados em am-
pliar a conectividade de Minas Gerais 
com o Brasil e o mundo. O resultado 
é que, além das conexões domésticas, 
quadruplicamos o número de desti-
nos internacionais, o que contribui 
para fomentar ainda mais o potencial 
turístico do nosso estado”, ressalta 
Clayton Begido.

Neste mês, o Governo de Mi-
nas participou do voo inaugural 
BH-Salinas, operado pela Azul. A 
conexão para Salinas é a primeira 
a atender o Vale do Lítio, uma das 
prioridades atuais do Estado quan-
do o assunto é atração de investi-
mentos privados. A expectativa de 
empresários que atuam na região é 

de que a nova rota facilite o acesso 
de funcionários das empresas que 
já atuam no Vale do Lítio e de po-
tenciais investidores, que poderão 
instalar seus empreendimentos 
em Minas.

O Vale do Lítio é composto 
por 14 municípios: Araçuaí, Ca-
pelinha, Coronel Murta, Itaobim, 

Itinga, Malacacheta, Medina, Mi-
nas Novas, Pedra Azul, Virgem da 
Lapa, Teófilo Otoni e Turmalina, 
no Nordeste de Minas, e Rubelita e 
Salinas, no Norte de Minas.

O projeto lançado pelo Gover-
no de Minas integra o plano de 
transição energética liderado pela 
atual gestão e já contabiliza R$ 5,5 

bilhões em investimentos privados 
e 10 mil empregos, entre diretos 
e indiretos, representando expec-
tativa de crescimento econômico 
para as localidades envolvidas.

Para Marcos Ursine, a política 
de hub aéreo do Governo de Minas 
será importantíssima para o suces-
so do projeto do Vale do Lítio. “No 

caso dos voos, é uma necessidade 
que nos faltava, e o governo parou 
e viu a relevância de se investir. E 
vai ser parabenizado por isso, por-
que, para o desenvolvimento eco-
nômico, isso não é item de vaida-
de, mas de necessidade. A região 
tem potencial”, diz.

Duas outras cidades mineiras 

ganharam, no fim deste ano, mais 
ofertas de assentos para voos, au-
mentando a capacidade de 126 
para 560 lugares semanais. O 
Governo de Minas anunciou que 
Araxá e Patos de Minas receberão 
voos operados pelo ATR 72-600, 
que possibilitará mais comodidade 
aos passageiros.

maior do Brasil em número de 
atendimentos a empresários e a se-
gunda maior em pontos parceiros 
e agentes, que são treinados pelo 
Sebrae para prestar um atendi-
mento de excelência aos empreen-
dedores”, destaca o presidente do 
Conselho Deliberativo do Sebrae 
Minas, Marcelo de Souza e Silva.

Confira a lista dos municípios 
que conquistaram selo: 

Selo Ouro
Berizal, Bonito de Minas, Botu-

mirim, Brasília de Minas, Buenópo-
lis, Catuti, Coração de Jesus, Curral 
de Dentro, Espinosa, Francisco Du-

mont, Gameleiras, Guaraciama, Ica-
raí de Minas, Itacarambi, Jaíba, Ja-
naúba, Januária, Jequitaí, Joaquim  
Felício, Josenópolis, Mamonas, 
Manga, Mato Verde, Mirabela, Mira-
vânia, Monte Azul, Pai Pedro, Patis, 
Pedras de Maria da Cruz, Pirapora, 
Porteirinha, Riacho dos Machados, 
Rio Pardo de Minas, Salinas, São 
Francisco, São João do Paraíso, 
Serranópolis de Minas, Taiobeiras, 
Ubaí, Vargem Grande do Rio Pardo, 
Varzelândia e Verdelândia.

Selo Prata
Fruta de Leite, Lagoa dos Patos, 

Matias Cardoso, Montes Claros,  
Montezuma e Várzea da Palma.

Selo Bronze
Ibiaí, Japonvar, Lassance e Ponto 

Chique.

Rede Aqui tem Sebrae

A Rede Aqui tem Sebrae foi 
criada em 2020 com o objetivo de 
ampliar o acesso dos empreende-
dores do estado a informações e 
serviços oferecidos pela instituição 
sobre abertura e gestão de peque-
nos negócios. Por meio da Rede, 
o Sebrae Minas aumentou em dez 
vezes sua capilaridade nos últimos 
cinco anos. Atualmente, a institui-
ção tem 58 agências próprias, mas 

está presente em todo o estado 
com mais de 580 pontos parceiros 
da Rede Aqui Tem Sebrae. 

Recorde de inscrições

Lançado em 2022, o Selo Se-
brae de Referência em Atendimen-

to teve recorde de inscrições em 
Minas Gerais, com mais de 400 
instituições participantes. Entre 
as inscritas, 275 foram premiadas 
com os selos nas seguintes catego-
rias: Ouro: 178 vencedores, Prata: 
69 vencedores e Bronze: 28 ven-
cedores. 
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Bombeiros retiram corpo de mata 
próximo a barragem em Bocaiuva 

Segurança pública de Minas terá cerca 
3 mil novos soldados em 2024

Polícia Civil promove projeto Delegacia 
Cidadã em distrito de Salinas

Homem é morto pela 
companheira, que avisa 
enteado para pedir socorro

Na manhã dessa quinta-fei-
ra (14), por volta de 8h30, uma 
equipe do Corpo de Bombeiros, 
em Bocaiuva foi acionada para 
atendimento de ocorrência de 
retirada de um corpo de local de 

difícil acesso, nas margens da bar-
ragem da Caatinga, em Engenhei-
ro Dolabela.

No local, foi encontrado o cor-
po de um homem, de 70 anos, 
com várias lesões na cabeça, às 

margens da barragem. 
A equipe dos militares aguardou 

os trabalhos da Perícia da Polícia 
Civil, que após analisar os vestígios 
no local, liberou o corpo, que foi 
retirado e entregue a funerária de 

Plantão, que posteriormente en-
caminhou o corpo para o IML de 
Montes Claros para dar continuida-
de aos trabalhos periciais.

Segundo informações da perícia 
ainda no local, há suspeitas de que 

tenha ocorrido crime de homicídio 
e que o tipo de material utilizado 
para provocar as lesões na cabeça 
será confirmado no IML.

Os familiares e conhecidos da 
vítima acompanharam os traba-

lhos no local. Também compa-
receram uma equipe da Polícia 
Militar de Bocaiuva, um perito da 
Polícia Civil de Montes Claros e 
uma Funerária de Bocaiuva. (As-
com/ 7° BBM)

O Governo de Minas, por meio 
da Polícia Militar de Minas Gerais 
(PMMG), iniciou na quarta-feira 
(13), o Curso de Formação de 
cerca de 3 mil novos soldados 
que vão reforçar a segurança da 
população em todas as regiões do 
estado em 2024.

O curso terá a duração de nove 
meses e será realizado na Acade-
mia de Polícia Militar (APM), em 
Belo Horizonte, e em várias Com-

panhias de Ensino e Treinamento 
das unidades da instituição no 
interior de Minas, sob a gestão 
de oficiais e praças referências da 
PMMG no processo de formação 
policial militar.

Durante o período de trei-
namento, os discentes terão na 
grade curricular disciplinas im-
portantes para o desenvolvimen-
to das competências técnicas e 
comportamentais necessárias ao 

exercício da função, conforme 
previsão do perfil profissional 
exigido para o cargo de soldado 
da Polícia Militar de Minas Gerais.

“Estamos de casa cheia. A ideia 
é que, ao final desses nove meses, 
nós entreguemos o melhor sol-
dado para a população mineira”, 
destacou o comandante da Escola 
de Formação de Soldados (EFSd), 
tenente-coronel Halysson Claudi-
no Câmara dos Santos.

A Polícia Civil de Minas Gerais 
promoveu no distrito de Nova Ma-
trona, aérea rural de Salinas, região 
Norte do estado, atendimento ad-
ministrativo para a população em 
situação de vulnerabilidade, por 

meio do projeto Delegacia Cidadã.
O atendimento foi prestado pela 

equipe policial do município de Sa-
linas para pessoas hipossuficientes, 
idosos, gestantes e portadores de 
necessidades especiais. O público 

teve acesso a serviços como visto-
ria veicular, emissão de carteira de 
identidade, consulta e orientação 
sobre carteira de habilitação, De-
legacia Virtual, dentre outros ser-
viços. Além dos serviços adminis-

A Polícia Militar procura uma 
mulher, de 45 anos, suspeita de 
matar o marido, de 62, com um 
tiro dentro de casa na madrugada 
desta quinta-feira (14), em Itaca-
rambi.

Após o crime, a mulher entrou 
em contato com o filho do idoso e 
pediu que ele acionasse o Samu. O 
homem disse à PM que se deslocou 

até o imóvel e encontrou a suspeita 
aos prantos, com a vítima no colo.

Ele contou que o pai ainda es-
tava vivo e decidiu levá-lo para o 
hospital com a ajuda de um amigo, 
em uma caminhonete, porém a ví-
tima morreu após dar entrada na 
unidade. Segundo a PM, o idoso 
foi atingido com um disparo no 
pescoço.

Os militares constataram que 
havia marcas de sangue na sala, 
garagem e ao lado da cama do 
casal. A arma usada no crime foi 
encontrada escondida debaixo de 
uma almofada no sofá. A perícia 
da Polícia Civil esteve no local e o 
revólver foi apreendido.

A mulher fugiu da casa e a PM 
segue fazendo buscas. 
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trativos, os policiais civis também 
ministraram palestras sobre a Lei 
Maria da Penha e, em casos espe-
cíficos, prontificaram-se a atender 
vítimas de violência doméstica.

O coordenador do projeto, de-
legado José Eduardo dos Santos, 
ressaltou a importância de levar 

os serviços prestados pela PCMG 
para o público vulnerável que se 
encontra distante da sede da De-
legacia de Polícia Civil em Salinas. 
“Essa foi a oitava edição do projeto, 
que atendeu o distrito de Nova Ma-
trona, zona rural do Município de 
Salinas, distante 40 quilômetros”, 

salientou.
O delegado ressaltou ainda que 

contou com a ajuda de parceiros, 
tais como Prefeitura e Câmara 
Municipal, que disponibilizaram a 
estrutura necessária para realizar a 
ação. Durante o evento foram emi-
tidas 150 carteiras de identidade.
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Empresa de biotecnologia dá os primeiros 
passos para se instalar em Montes Claros

Serviços crescem e Comércio recua em 
outubro no Estado

A Prefeitura de Montes Claros 
recebeu na tarde dessa quarta-fei-
ra, 13, representantes da empresa 
Celer Biotecnologia, empresa que 
atua no segmento de diagnóstico 
clínico humano e veterinário, in-
cluindo testes de Covid-19, e que 
vai investir mais de R$ 17 milhões 
na construção de uma fábrica na 
maior cidade do Norte de Minas. 
Os investimentos são parcerias 
com a empresa chinesa Guang-
zhou Wondfo Biotech. O início da 
operação será em agosto de 2024.

Participaram da reunião o vice-
-prefeito de Montes Claros, Gui-
lherme Guimarães; o secretário 
municipal de Desenvolvimento 
Econômico e Turismo, Edilson 
Torquato; secretário de Meio Am-
biente e Desenvolvimento Susten-
tável, Soter Magno; secretária de 
Saúde, Dulce Pimenta; represen-
tantes da empresa Celer Biotec-
nologia e da chinesa Guangzhou 
Wondfo Biotech.

Guilherme Guimarães ob-
servou que “a reunião com os 
diretores foi de fundamental im-
portância, porque os novos inves-
timentos vão melhorar os diagnós-
ticos de doenças em todo o país. 

É importante destacar ainda que 
essa é mais uma empresa que está 
sendo instalada em nossa cidade, 
como diversas que já começaram 
as atividades, sobretudo porque 
o município oferece uma gestão 
confiável, que atrai empresas em 
harmonia com o governo do esta-
do, que possui o mesmo objetivo”.

Ainda segundo Guilherme, “a 
Prefeitura de Montes Claros está 
melhorando a rede de educação, 
a urbanização, a saúde e todos os 
setores, para que mais empresas 
possam ter o interesse de se ins-
talar em nossa cidade. Todos os 
investimentos que estamos reali-
zando acabam por motivar a vinda 
do empresário para o nosso mu-
nicípio. E esse caso, por ser uma 
empresa de tecnologia e biotec-
nologia de ponta, demonstra que 
Montes Claros está no caminho 
certo para o futuro”.

Secretário de Desenvolvimen-
to Econômico e Turismo, Edilson 
Torquato enfatizou que “tivemos a 
oportunidade de interagir com o 
pessoal da China que esteve pre-
sente, juntamente com os direto-
res da Celer. Pudemos alinhar os 
processos para aprovação de pro-
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jetos e dar a possibilidade de con-
seguir a aprovação em tempo há-
bil, porque a empresa já possui um 
avançado projeto arquitetônico. E 
agora tivemos a oportunidade de 
integrar a Vigilância Sanitária e o 
Meio Ambiente para os próximos 
passos, já que a empresa tem pra-
zos e metas para começar a cons-

trução em nossa cidade”.
Roberto Alves, diretor de Ope-

rações da Celer Biotecnologia, 
destacou que “a reunião teve por 
objetivo apresentar o projeto de 
operacionalização da fábrica que 
será instalada em Montes Claros”.

CELER - A Celer Biotecnologia 

é uma empresa mineira fundada 
em 2001 que atua no segmento 
de diagnóstico clínico humano 
e veterinário e no desenvolvi-
mento e produção de sistemas 
de instrumentação e automação 
laboratorial.

Por meio de uma equipe al-
tamente qualificada e relaciona-

mentos com universidades, ins-
titutos de pesquisa e empresas 
da saúde, a Celer leva inovação 
e ciência para a área, oferece 
soluções em automação labora-
torial e fornece um suporte téc-
nico preventivo e corretivo com 
garantia de operação. (RUBENS 
SANTANA)

Embora apresentem crescimen-
to no acumulado do ano no com-
parativo com 2022, Comércio e Ser-
viços em Minas Gerais registraram 
comportamentos opostos na pas-
sagem de setembro para outubro. 
As vendas no varejo recuaram 1,8% 
no período, enquanto os serviços 
avançaram 1,2%. Entre janeiro e ou-
tubro, o comércio no estado cres-
ceu 2,5%, ante 2,4% na média na-
cional, e os serviços subiram 8,3%, 
taxa bem acima da alcançada pelo 
país, que ficou em 3,1%.

Os números estão no Boletim 
Econômico do Banco de Desenvol-
vimento de Minas Gerais (BDMG) 

divulgado nessa quinta-feira (14) e 
construído a partir do último levan-
tamento do IBGE.

Nos serviços, destaque para 
a alta no setor de transporte e 
correios, de 9,5%, e nos serviços 
profissionais e administrativos, de 
8,3%. Já no Comércio, o resultado 
negativo ocorreu em função de 
queda nos resultados de materiais 
construção (-5,5%) e de veículos 
(-4,5%).

Segundo o economista-chefe do 
BDMG, Izak Carlos da Silva, os re-
sultados podem ser explicados em 
função da sazonalidade. “As ven-
das de materiais de construção, de 

um modo geral, são prejudicadas 
no final de ano, período em que, 
devido às chuvas e às viagens, as 
pessoas não planejam construir”, 
disse. “Já nos serviços mantivemos 
o crescimento, principalmente nos 
administrativos, que são aqueles 
prestados às empresas”, afirma. 
“Para o restante do ano esperamos 
uma desaceleração nas vendas de 
veículos e no setor de construção, 
mas entendo que elas serão con-
trabalanceadas por outros setores, 
como o de supermercados, que 
costumam registrar bom desempe-
nho por conta das festas de fim de 
ano”, completa Izak.

No comparativo com a média nacional, no 
acumulado do ano, de janeiro a outubro, 
Minas Gerais alcançou melhor resultado 
nos dois setores
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Danilo conquista a atenção de Helena, e Míriam fica satisfeita. Renée percebe a hesi-
tação de Vic quanto à viagem. Márcia pede que Eugênia descubra o novo destino de Vic e 
Tony. Pedro pede perdão a Marcos, que aceita voltar para a casa dos tios. Carol confessa a 
Taís que ficou mexida com Marcos. Tony garante a Cris que lhe retornará todo o dinheiro 
da dívida que ela quitou sem sua autorização. Mário tenta se declarar para Érica, mas Edu 
o interrompe. Aramis aceita o convite de Lara e é readmitido no escritório. 

Bebel desmaia, e Nero se desespera. Preciosa se emociona ao ver César. Nero en-
frenta César. Maria vê César na igreja e é amparada por Rejane. Maria acredita que 
César voltou porque o tesouro foi encontrado. Preciosa atualiza César dos aconteci-
mentos e faz intriga sobre Luna para o pai. Pascoal fica perturbado ao saber da volta de 
César. Selena seduz Jefinho. Lampião incentiva Jefinho a escrever uma música român-
tica. César manda Julião procurar Luna e Maria. Merreca agride Julião. 

RESUMO DE Novelas
Antônio manda seus peões seguirem Aline e sua família. Petra conta a Marta que viu 

pela primeira vez, em sonho, o rosto do homem que a assediava. Lucinda ameaça Andra-
de com nova medida protetiva. Graça fica constrangida com a aproximação de Dirceu.
Jonatas pede Graça em namoro. Petra visita Aline e ambas são surpreendidas por um 
bilhete ameaçador. Flor avisa a Jussara que tem um homem as seguindo. Marino diz a 
Caio e a Aline que não há provas contra Antônio.

Téo descobre que o suposto pai biológico vai dar uma palestra em um hotel e vai 
até o local. Fred apresenta o novo aplicativo do CEC. Bernardo é contra o projeto, 
mas Leandro aprova. Bassânio vê Vitor conversando com outras meninas. Trapaça 
explica aos amigos que regras dentro do grupo se tornaram necessárias, mas Muke, 
Fê Dengosa e Chilique não gostam da nova modificação. Romeu percebe Rosalina 
e Karen o seguindo e as distraem. Bassânio resolve contar para Pórcia que flagrou 

Vitor conversando com duas meninas, ele reforça que não é a primeira vez que viu isso acontecendo. Ela fica triste. 
Dimitri, Ellen, Ian, Nath, Romeu, Julieta e Patrick se reúnem na estufa ao lado de Clara e Hélio para abrirem o baú. 
Dentro do baú contém artigos e adereços do passado de Hélio, Clara, Leandro e Fausto. O troféu da equipe Fogo, 
que foi conquistado no acampamento e exposto no CEC, some. Amanda nota Téo na frente do hotel e o questiona. 
Amanda, Domitila e Daniel levam os produtos até o Monter Mercado e agradecem à Vera pela ajuda. 

Morte do cantor Pedro Henrique: 
missionária conta como foram últimos 
momentos do artista

Virgínia manda em Zé Felipe? Cantor 
reage após dúvida na web e opina sobre 
casamento: ‘Não adianta você querer...

BOMBA: Julio Cesar é acusado de trair 
Susana Werner com garota de programa. 
Aos detalhes!

Montes Claros, sábado e domingo, 22 e 23.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Marê, Orlando e os religiosos se reúnem para conversar com Marcelino, mas Manoel 
irrompe a Irmandade afirmando que não deixará Gilda ficar com o amigo. Marcelino im-
plora para não deixar a Irmandade. Orlando confronta e ameaça Gilda. Lívia questiona 
Albuquerque sobre o pai biológico de Tobias, e o delegado desconversa. Leonor e Celeste 
acolhem Valente, um ex-preso político. Valente olha para a foto da esposa e promete en-
contrar o filho dos dois. 

Sol apresenta todos que estão ajudando no clipe. Theo chega com Érika ao local de 
gravação. Theo provoca Ben, que o agride. Joel cobra uma resposta de Bruna. Todos aplau-
dem o discurso de Sol. Jenifer não se conforma com a impunidade de Theo. Clara é con-
vidada para trabalhar em São Paulo como modelo. Eduardo percebe Hugo olhando para 
Jenifer. Marlene aconselha Bruna. Theo faz um depoimento atacando Ben. Jenifer pede 
para Hugo ajudá-la a falar com Orfeu. Lui liga para Lumiar, que fica animada. Ben pede para 
Lumiar representá-lo no caso novo do escritório.

RESUMO DE Novelas
Montes Claros, terça-feira, 11.7.2023

GAZETA NORTE MINEIRA 
23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Felipe planeja cumprir seu acordo com Gilda durante o passeio romântico com Lucília. 
Cândida comemora a decisão de Gaspar de suceder Anselmo na prefeitura. Todos se pre-
param para a inauguração do cinema da cidade. Ivan se oferece para fotografar o evento 
com Turíbio. Camilo, Violeta, Lili e Bem-Te-Vi chegam para a inauguração. Lili despreza 
Ivan. Ione sonha acordada com Bem-Te-Vi. Orlando se sensibiliza ao conversar com Lucí-
lia. Érico e Marê comemoram o sucesso de seus eventos.

Stuart é preso ao sair da mansão, e Wilma finge ser sua refém. Ricardo marca de se en-
contrar com Vanessa. Simas reclama de ter sido chamado como testemunha. Ricardo filma 
sua conversa com Vanessa. Theo invade a casa de Lumiar. Sol é convidada para cantar em 
um show importante, e Kate fica animada. Jenifer pede a Rafa para fotografar sua mãe. Sol e 
Clara se aproximam. Jenifer evita Eduardo na frente de Hugo. Rafa pede para Kate ajudá-lo 
a revelar as fotos de Sol em sua casa. Ben e Sol encontram Theo na casa de Lumiar. Kate e 
Rafa reatam o namoro. 
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Caio diz a Graça que sente que tem uma obrigação com Daniel. Irene pede a Luigi 
para não desistir de Petra. Andrade diz a Lucinda que não gosta da maneira como Marino 
olha para ela. Lucinda desabafa com Anely sobre Andrade. Irene coloca sal no bule de 
café para prejudicar Angelina. Rodrigo explica a Aline que ela pode não receber a indeni-
zação. Jonatas termina seu namoro com Nina. Gentil recebe uma carta misteriosa. Luigi 
pergunta a Kelvin se ele está dando remédio para Petra. Jonatas pede uma chance a Aline.

Ellen e Ian se divertem com brincadeiras de imaginação, fato que incomoda Nath. 
O carrinho de pipoca de Bassânio é roubado enquanto ele dorme. Vera pergunta para 
Romeu se a garota que ele gosta é a Julieta. A bandeira com o brasão do Pedalzera desa-
parece. Téo esquece a chuteira na casa de Lívia, e Karen pega para Alex danificá-la. Alex 
rasga a chuteira e joga nas mãos de Romeu. Ao caminhar pelo Residencial Verona, Téo 
nota a chuteira destruída na mão de Romeu. No Monter Mercado, Glaucia cutuca Vera 

com a atitude mentirosa de Romeu no CEC. Desesperado, Bassânio entra no Monter Mercado contando para Pórcia sobre 
o sumiço do seu carrinho. A gangue Pedalzera acusa Ellen, Ian e Nath por furto da bandeira. Na praça central, Mariana e 
Vera se esbarram e iniciam mais uma discussão. Vera pede para a família Campos ficar longe de Romeu. Mariana rebate 
Vera, relembrando que Romeu usou um nome falso para conviver no CEC. 

Assumiu! MC Daniel confirma namoro 
com Mel Maia ao defender atriz de 
exposição em música. Entenda a 
polêmica!

Assumidos! Grazi Massafera e Marlon 
Teixeira aparecem grudadinhos em primeira 
foto oficial do casal

MC Daniel saiu em defesa de Mel 
Maia após atriz virar tema de uma 
música explícita. Ao falar sobre a 
música, o funkeiro confirmou o na-
moro com a artista.

 MC Daniel entrega namoro com 
Mel Maia em meio à polêmica© Re-
produção, Instagram

Após semanas de especulações, 
MC Daniel finalmente assumiu que 
ele e Mel Maia continuam namoran-
do. A informação, porém, não foi 
divulgada pelo próprio casal, mas 
sim em meio a uma confusão envol-
vendo o nome da atriz.

Isso porque Mel Maia virou tema 
de uma música cantada por MC Bim-
bão e Renatin. A letra, sexualizando 
a atriz, teria deixado MC Daniel 
furioso. Nesta segunda-feira (10), 
MC Bimbão publicou nos Stories, 
do Instagram, prints de mensagens 
enviadas por MC Daniel tirando sa-
tisfações sobre a canção.

Nas mensagens enviadas por MC 
Daniel, o funkeiro desaprova a músi-
ca envolvendo a atriz. Segundo ele, 
Bimbão ficaria com fama de “talari-
co”, já que ela namora.

“A música não tem sentido, ir-
mão. Acha que os MC’s vão te ver 

Grazi Massafera e Marlon Teixei-
ra passaram os últimos dias juntos 
em um hotel ecológico na Bahia. 
Saiba mais!

 Assumidos! Grazi Massafera e 
Marlon Teixeira aparecem gruda-
dinhos em primeira foto oficial do 
casal© Reprodução, Instagram

Marlon Teixeira publicou, na 
tarde desta segunda-feira (10), a 
primeira foto ao lado de Grazi Mas-
safera. O registro foi feito durante 
a viagem para um hotel ecológico 
na Bahia, destino escolhido para 
estender as comemorações do ani-
versário de 41 anos da atriz, cele-
brados no último dia 28.

Na foto publicada por Marlon, 
ele e Grazi aparecem lado a lado, 
enquanto ela coloca o rosto bem 
pertinho do amado. No registros, 
os dois estão cercados por outros 
amigos do modelo. A postagem foi 

feita para celebrar um bar, que foi 
ponto de encontro entre o famoso 
e o grupo.

“Quanta história tem um bar 
pra contar? Quem não tem uma 
boa história em um bar pra con-
tar? Quem diria que um barzinho 
no meio do nada fosse fazer tanta 
história... Kiwi Bar. A vida é muito 
melhor com os amigos. Tem que 
saber viver. Viva a vida na praia”, es-
creveu Marlon, que viveu romances 
com outras famosas, como Bruna 
Marquezine e Débora Nascimento.

Nos comentários da publica-
ção, a discreta aparição de Grazi 
foi celebrada. “Lindos”, escreveu 
um fã-clube da atriz. “Grazi passa 
bem”, brincou uma internauta. 
“Belo casal”, comentou outro per-
fil. Confira a imagem na galeria de 
fotos acima!

GRAZI MASSAFERA A E MAR-

LON TEIXEIRA MANTÊM RELAÇÃO 
DISCRETA

Essa é a primeira imagem ofi-
cial do casal, que já vem circulan-
do junto desde janeiro deste ano, 
mas segue poupando o público de 
detalhes sobre o romance. De acor-
do com o colunista Lucas Pasin, do 
UOL, Grazi e Marlon mantêm dis-
creta a relação por conta de situa-
ções que aconteceram no passado 
da atriz.

A publicação afirma que eles 
não têm nenhum acordo para se-
rem discretos ou esconder a rela-
ção, mas a ex-global quer evitar a 
cobrança do público por conta das 
muitas especulações que marcaram 
os términos com Cauã Reymond e 
Caio Castro.

Outro fator que contribuiu para 
a discrição do casal foi o fato de 
eles terem começado a relação de 
forma muito descompromissada, 
segundo o colunista.

Montes Claros, quarta-feira, 5.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Marcelino, Marê, Orlando e os religiosos comemoram a permanência do menino na 
Irmandade. Gilda se revolta, e Lucília a apoia. Albuquerque confronta Justino. Gaspar faz 
questão de indenizar Popó por sua bicicleta quebrada no acidente que vitimou Darlene. 
Gaspar é gentil com Darlene e Clara. Gilda decide investigar o passado de Frei Severo. 
Justino afirma que se inscreverá no curso de Tânia. Lucília deduz que foi enganada por 
Péricles. 

Rafa entende errado o que Kate fala e prepara um ensaio fotográfico para ela. Lumiar 
chega ao Refúgio e é acolhida por Fábio. Fábio tenta ajudar Lui a desculpar Lumiar. Clara 
procura Helena. Kate conversa com Rafa sobre Theo. Vitinho acusa Stuart sobre os roubos 
de objetos da mansão. Rafa discute com Clara. Sol consola Kate. Stuart inventa uma descul-
pa e todos ficam contra Vitinho. Rafa procura Theo. Dora tenta ajudar Lumiar. Theo leva 
Rafa ao bar de Orfeu. Sol é convidada para cantar em um programa de TV. Lumiar tenta 
conversar com Lui. Rafa liga embriagado para Kate, é manipulado por Theo.
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Aline cede às investidas de Caio, mas confessa que o amor que sente por ele é de 
amizade. Ademir alerta Kelvin para ter cuidado com Ramiro. Caio desabafa com Daniel 
sobre a paixão que sente por Aline. Lucinda se oferece para promover um encontro entre 
Angelina e Marino, a fim de ajudar nas investigações sobre o desaparecimento de Agatha.
Jurecê permite que Franco se encontre com Yandara. Angelina revela a Marino que Agatha 
não era uma mulher confiável, e que a mãe de Caio pode ter tido um cúmplice. 

Fausto encontra com Glaucia na portaria e expõe que Bernardo está fazendo um jantar 
na casa dele e que ela não foi convidada. A influenciadora Giovanna Chaves marca pre-
sença na inauguração da nova loja do Boulevard Verona. Alex, Nando e Karen encontram 
Lívia e Julieta na fila para tirar foto com Giovanna Chaves. Na casa de Téo, Patrick e o ami-
go conversam sobre as suspeitas de Rômulo (Romeu); Téo e Patrick resolvem procurar 
na internet mais informações de Leandro Monteiro. Glaucia chega com Dimitiri e Fred no 

apartamento de Bernardo para o encontro que não foram chamados. Rosalina afirma a Romeu que depois da reunião fa-
miliar ela deseja ir ao evento da nova loja; Romeu declara que será impossível, já que seria chato sair no meio do jantar. As 
crianças do Lado Vila e Lado Torre discutem no meio da fila e perdem a oportunidade de tirar foto com Giovanna Chaves. 
Patrick e Téo descobrem que Rômulo na verdade é Romeu Monteiro.

Carma? Neymar leva multa milionária 
por cometer graves crimes em mansão. 
Entenda!

Preta Gil desiste de silêncio sobre traição de 
ex-marido com stylist e manda indireta nas 
redes sociais: ‘Estrago emocional’

Neymar levou uma multa milio-
nária por crime ambiental. O joga-
dor desobedeceu um embargo das 
obras do lago artificial na mansão de 
Mangaratiba.

 Neymar é multado por crime 
ambiental© Getty Images

Neymar está vivendo dias inten-
sos. Além de toda polêmica em sua 
vida amorosa, o jogador também 
está passando por problemas re-
lacionados a sua mansão em Man-
garatiba, no Rio de Janeiro. Nesta 
terça-feira (04), o atleta foi multado 
em mais de R$ 16 milhões por causa 
da obra de construção de um lago 
artificial na propriedade.

Segundo a procuradora-geral do 
município, o jogador cometeu uma 
série de crimes ao realizar a obra na 
propriedade. Dentre eles estão: ins-

talação de atividades sem o devido 
instrumento de controle ambiental; 
movimentação de terra sem a devida 
autorização; supressão de vegetação 
sem autorização e descumprimento 
deliberado de embargo.

Neymar pode recorrer a decisão 
da Justiça

A construção do lago de Neymar 
foi descoberta pela Secretaria de 
Meio Ambiente através de uma de-
núncia anônima. Após a visita do 
órgão em sua mansão, Neymar des-
respeitou a ordem de interdição e 
mergulhou no lago durante uma ce-
lebração com a empresa que realiza 
a construção.

Inicialmente, Neymar seria mul-
tado em R$ 5 milhões, mas, com o 
desrespeito à interdição das obras, a 
multa aumentou. O jogador tem 20 

dias para recorrer. Após esse prazo, 
e caso seu recurso não seja acolhi-
do, Neymar passa a dever ao municí-
pio de Mangaratiba.

Neymar vive dias intensos na 
vida pessoal

Após ter uma série de traições 
expostas, Neymar tentou curtir o 
fim de semana ao lado de Bruna 
Biancardi e amigos. O jogador foi 
visto acompanhado da namorada 
no show da “Tardezinha”, de Thia-
guinho. Porém, um vídeo que corre 
nas redes sociais mostra o jogador 
alterado brigando com uma outra 
pessoa no evento.

O vídeo se une a série de polê-
micas envolvendo o jogador nas 
últimas semanas. Nas redes sociais, 
internautas se impressionaram com 
a maré de azar e sequência de erros 
do jogador.

Preta Gil não se aguentou e foi 
mais uma vez às redes sociais desa-
bafar sobre a traição do seu ex-ma-
rido com sua antiga stylist Ingrid 
Lima. Ela compartilhou um post 
falando sobre responsabilidade 
afetiva e estrago emocional, mos-
trando como está se sentindo após 
a polêmica.

 Preta Gil compartilha indireta 
sobre ‘estrago emocional’ e ‘res-
ponsabilidade afetiva’ para ex-mari-
do e antiga stylist© Instagram, @
pretagil

A cantora Preta Gil usou suas 

redes sociais para compartilhar um 
post de uma página de psicologia 
falando sobre estrago emocional 
e ausência de responsabilidade 
afetiva. A artista compartilhou a 
publicação nos Stories do seu Ins-
tagram, na última segunda-feira 
(03), possivelmente lançando uma 
indireta para o seu ex-marido Ro-
drigo Godoy e sua antiga personal 
stylist Ingrid Lima, que tiveram um 
caso, enquanto a filha de Gilberto 
Gil estava tratando um câncer no 
intestino.

Preta Gil compartilha post so-

bre responsabilidade afetiva após 
traição

No post, está escrito: “Chamar 
ela de doida agora é fácil. Difícil 
é assumir que você fez um estra-
go emocional em quem só queria 
responsabilidade afetiva”. E, para 
complementar, Preta ainda escre-
veu: “O algoritmo está me entre-
gando praticamente tudo o que 
sinto e penso!”.

Isso pode ser um grande indica-
tivo de como está sua relação com 
Godoy após a traição, que aconte-
ceu dentro da sua própria casa.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 
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 Marcador do Destino
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Ruby: Kraken Adolescente
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Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
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Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto
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Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso
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Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

MONTES CLAROS SHOPPING @@CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR

como? Você falando da ‘mina’ que 
namora ‘sentando e transando’ 
(SIC). Mas se sentir no coração, vai 
pra cima”, escreveu Daniel.

MC Bimbão rebate MC Daniel 
após mensagem sobre Mel Maia

Nos Stories, Bimbão se explicou 
e disse que não sabia que Mel Maia 
namorava. Vale lembrar que a atriz 
e MC Daniel anunciaram o término 
do relacionamento em junho deste 
ano, seis meses após o início.

“Eu postei o flyer e, do nada, 
esse flyer chegou ao MC Daniel. E 
ele mandou um monte de directs 
para o parceiro [Renatinho, que 
canta na música também] falando 
umas ‘paradas’ para ele. O que eu 
falo mesmo não tem nada a ver com 
a Mel Maia. Até então, quando eu 
recebi a proposta para entrar no 
feat, na música ‘Mel Maia’, para 
mim, Mel Maia estava solteira, né? 
E foi aí que me animei ainda mais 
para lançar a música: ‘A menina está 
solteira, não vai dar em nada’”, dis-
se Bimbão.

Aline recusa a bebida de Irene. Jussara nota um pó branco na taça que era destinada a 
Aline. Jurecê avisa a Aline que ela está em perigo, e afirma que o mistério que tem em suas 
terras é da riqueza. Ramiro conta a Antônio que sua noiva trabalhará como cozinheira na 
pousada. Luigi e Irene buscam Petra na clínica. Flor aceita ir para casa de Ademir com 
Rosa como funcionária, deixando claro que não se envolverá com ele. Munda decide não 
se casar mais com Ramiro. 

Mariana pergunta para Vitor como ele consegue trabalhar com os rivais depois de 
tudo o que fizeram a ela e acrescenta que em breve ele vai ser descartado. Julieta e Romeu 
recebem cartas citando que o segredo deles não vai durar por muito tempo. Telma per-
gunta sobre a mãe do Alex para Karen. A filha comenta que Alex não gosta de falar sobre 
o assunto, mas que ela sofreu um acidente e nunca encontraram o corpo, encerrando as 
buscas por acreditarem que ela morreu. Com dor nas costas, Fausto faz drama para Pórcia 

cuidar dele. Vera contrata um novo preparador físico para os treinos de Romeu. Leandro entra na Monter e Vitor arruma 
sua postura. Leandro pergunta o que Vitor quer na empresa dele.

Romário tem mudança em quadro em 
novo boletim médico. Saiba o estado de 
saúde do ex-jogador

Preta Gil é hospitalizada após crise de 
ansiedade severa. Saiba estado de saúde 
da cantora

Romário está internado há uma 
semana. Em novo boletim médico, 
o jogador apresentou uma mudan-
ça em seu quadro de saúde. Confira:

 Internado, Romário já tem pre-
visão de alta© Reprodução, Insta-
gram

Romário está internado desde 
sexta-feira (14) em um hospital na 
Zona Oeste do Rio de Janeiro. O 
ex-jogador foi encaminhado ao lo-
cal após sentir fortes dores em casa. 
Tratando um quadro de infecção 

intestinal, o senador teve seu qua-
dro de saúde atualizado nesta sexta 
(21).

Segundo o que foi divulgado 
pelo hospital, Romário está melho-
rando e já tem, até, previsão de alta. 
O jogador está fazendo tratamento 
com remédio na veia.

“O senador Romário de Souza 
Faria encontra-se internado no Hos-
pital Barra D´Or, desde a noite de 
13 de julho de 2023, com quadro de 

Preta Gil usou as redes sociais 
para atualizar seu estado de saúde. 
A cantora precisou ser hospitalizada 
após uma crise de ansiedade severa.

 Preta Gil é hospitalizada após pas-
sar mal© Reprodução, Instagram

Os últimos seis meses têm sido 
desafiadores paraPreta Gil. Em meio 
ao tratamento de um câncer no in-
testino, a cantora teve que lidar com 
a separação de Rodrigo Godoy após 
ser traída. Com o acúmulo de tantas 
emoções, Preta Gil precisou ser hos-
pitalizada, na quinta-feia (20), após se 
sentir mal.

Nesta sexta (21), a artista usou as 
redes sociais para explicar o motivo 
da ida ao hospital. Segundo a canto-
ra, ela sofreu com uma crise de ansie-
dade severa. “Aos meus amores, sim 

ontem tive um mal estar e por pre-
caução fui ao hospital. Era uma crise 
de ansiedade severa. Só quem já teve 
sabe do que estou falando. É muito 
desagradável, não precisei ficar na clí-
nica”, começou ela no Story.

“Fui medicada pelo meu psiquia-
tra e tive alta. Inclusive, já estou no 
Maranhão para comemorar o aniver-
sário de minha irmã Marina. Estou 
aqui vivendo, que é o melhor remé-
dio. Um dia de cada vez!”, finaliza a 
cantora.

Preta Gil usa as redes sociais como 
ambiente de desabafo

Mantendo uma relação bastante 
sincera com os fãs e seguidores, Preta 
Gil utiliza sua rede social como uma 
maneira de externalizar o que a vem 
sufocando. Por isso, ao longo dos 
meses, foram inúmeros os desabafos 

feitos pela cantora em seu Instagram.

Textos sobre a doença, a traição 
e os sentimentos são constantes 
para os seguidores de Preta Gil. Em 
um mais recente, a artista desabafou 
sobre seu estado mental após todo 
ocorrido com o ex-marido. Rodrigo 
Godoy teria traído a cantora dentro 
da própria casa, com uma profissio-
nal de confiança de Preta Gil.

“Queria começar esse texto dizen-
do que estou doente e não me refiro 
ao câncer. Estou doente emocional-
mente. Nesses últimos três meses 
tentei de todas as maneiras me man-
ter sã dentro do possível, onde minha 
vida que já estava muito difícil, ficou 
bem pior. Eu me cuido, tenho psi-
quiatra, psicanalista, terapeuta, rede 
de apoio e mesmo assim, a dor e a 
decepção são tão, mas tão fortes, que 
eu adoeci”, explicou.

Montes Claros, terça-feira, 11.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Felipe planeja cumprir seu acordo com Gilda durante o passeio romântico com Lucília. 
Cândida comemora a decisão de Gaspar de suceder Anselmo na prefeitura. Todos se pre-
param para a inauguração do cinema da cidade. Ivan se oferece para fotografar o evento 
com Turíbio. Camilo, Violeta, Lili e Bem-Te-Vi chegam para a inauguração. Lili despreza 
Ivan. Ione sonha acordada com Bem-Te-Vi. Orlando se sensibiliza ao conversar com Lucí-
lia. Érico e Marê comemoram o sucesso de seus eventos.

Stuart é preso ao sair da mansão, e Wilma finge ser sua refém. Ricardo marca de se en-
contrar com Vanessa. Simas reclama de ter sido chamado como testemunha. Ricardo filma 
sua conversa com Vanessa. Theo invade a casa de Lumiar. Sol é convidada para cantar em 
um show importante, e Kate fica animada. Jenifer pede a Rafa para fotografar sua mãe. Sol e 
Clara se aproximam. Jenifer evita Eduardo na frente de Hugo. Rafa pede para Kate ajudá-lo 
a revelar as fotos de Sol em sua casa. Ben e Sol encontram Theo na casa de Lumiar. Kate e 
Rafa reatam o namoro. 
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Caio diz a Graça que sente que tem uma obrigação com Daniel. Irene pede a Luigi 
para não desistir de Petra. Andrade diz a Lucinda que não gosta da maneira como Marino 
olha para ela. Lucinda desabafa com Anely sobre Andrade. Irene coloca sal no bule de 
café para prejudicar Angelina. Rodrigo explica a Aline que ela pode não receber a indeni-
zação. Jonatas termina seu namoro com Nina. Gentil recebe uma carta misteriosa. Luigi 
pergunta a Kelvin se ele está dando remédio para Petra. Jonatas pede uma chance a Aline.

Ellen e Ian se divertem com brincadeiras de imaginação, fato que incomoda Nath. 
O carrinho de pipoca de Bassânio é roubado enquanto ele dorme. Vera pergunta para 
Romeu se a garota que ele gosta é a Julieta. A bandeira com o brasão do Pedalzera desa-
parece. Téo esquece a chuteira na casa de Lívia, e Karen pega para Alex danificá-la. Alex 
rasga a chuteira e joga nas mãos de Romeu. Ao caminhar pelo Residencial Verona, Téo 
nota a chuteira destruída na mão de Romeu. No Monter Mercado, Glaucia cutuca Vera 

com a atitude mentirosa de Romeu no CEC. Desesperado, Bassânio entra no Monter Mercado contando para Pórcia sobre 
o sumiço do seu carrinho. A gangue Pedalzera acusa Ellen, Ian e Nath por furto da bandeira. Na praça central, Mariana e 
Vera se esbarram e iniciam mais uma discussão. Vera pede para a família Campos ficar longe de Romeu. Mariana rebate 
Vera, relembrando que Romeu usou um nome falso para conviver no CEC. 

Assumiu! MC Daniel confirma namoro 
com Mel Maia ao defender atriz de 
exposição em música. Entenda a 
polêmica!

Assumidos! Grazi Massafera e Marlon 
Teixeira aparecem grudadinhos em primeira 
foto oficial do casal

MC Daniel saiu em defesa de Mel 
Maia após atriz virar tema de uma 
música explícita. Ao falar sobre a 
música, o funkeiro confirmou o na-
moro com a artista.

 MC Daniel entrega namoro com 
Mel Maia em meio à polêmica© Re-
produção, Instagram

Após semanas de especulações, 
MC Daniel finalmente assumiu que 
ele e Mel Maia continuam namoran-
do. A informação, porém, não foi 
divulgada pelo próprio casal, mas 
sim em meio a uma confusão envol-
vendo o nome da atriz.

Isso porque Mel Maia virou tema 
de uma música cantada por MC Bim-
bão e Renatin. A letra, sexualizando 
a atriz, teria deixado MC Daniel 
furioso. Nesta segunda-feira (10), 
MC Bimbão publicou nos Stories, 
do Instagram, prints de mensagens 
enviadas por MC Daniel tirando sa-
tisfações sobre a canção.

Nas mensagens enviadas por MC 
Daniel, o funkeiro desaprova a músi-
ca envolvendo a atriz. Segundo ele, 
Bimbão ficaria com fama de “talari-
co”, já que ela namora.

“A música não tem sentido, ir-
mão. Acha que os MC’s vão te ver 

Grazi Massafera e Marlon Teixei-
ra passaram os últimos dias juntos 
em um hotel ecológico na Bahia. 
Saiba mais!

 Assumidos! Grazi Massafera e 
Marlon Teixeira aparecem gruda-
dinhos em primeira foto oficial do 
casal© Reprodução, Instagram

Marlon Teixeira publicou, na 
tarde desta segunda-feira (10), a 
primeira foto ao lado de Grazi Mas-
safera. O registro foi feito durante 
a viagem para um hotel ecológico 
na Bahia, destino escolhido para 
estender as comemorações do ani-
versário de 41 anos da atriz, cele-
brados no último dia 28.

Na foto publicada por Marlon, 
ele e Grazi aparecem lado a lado, 
enquanto ela coloca o rosto bem 
pertinho do amado. No registros, 
os dois estão cercados por outros 
amigos do modelo. A postagem foi 

feita para celebrar um bar, que foi 
ponto de encontro entre o famoso 
e o grupo.

“Quanta história tem um bar 
pra contar? Quem não tem uma 
boa história em um bar pra con-
tar? Quem diria que um barzinho 
no meio do nada fosse fazer tanta 
história... Kiwi Bar. A vida é muito 
melhor com os amigos. Tem que 
saber viver. Viva a vida na praia”, es-
creveu Marlon, que viveu romances 
com outras famosas, como Bruna 
Marquezine e Débora Nascimento.

Nos comentários da publica-
ção, a discreta aparição de Grazi 
foi celebrada. “Lindos”, escreveu 
um fã-clube da atriz. “Grazi passa 
bem”, brincou uma internauta. 
“Belo casal”, comentou outro per-
fil. Confira a imagem na galeria de 
fotos acima!

GRAZI MASSAFERA A E MAR-

LON TEIXEIRA MANTÊM RELAÇÃO 
DISCRETA

Essa é a primeira imagem ofi-
cial do casal, que já vem circulan-
do junto desde janeiro deste ano, 
mas segue poupando o público de 
detalhes sobre o romance. De acor-
do com o colunista Lucas Pasin, do 
UOL, Grazi e Marlon mantêm dis-
creta a relação por conta de situa-
ções que aconteceram no passado 
da atriz.

A publicação afirma que eles 
não têm nenhum acordo para se-
rem discretos ou esconder a rela-
ção, mas a ex-global quer evitar a 
cobrança do público por conta das 
muitas especulações que marcaram 
os términos com Cauã Reymond e 
Caio Castro.

Outro fator que contribuiu para 
a discrição do casal foi o fato de 
eles terem começado a relação de 
forma muito descompromissada, 
segundo o colunista.

Montes Claros, quarta-feira, 5.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Marcelino, Marê, Orlando e os religiosos comemoram a permanência do menino na 
Irmandade. Gilda se revolta, e Lucília a apoia. Albuquerque confronta Justino. Gaspar faz 
questão de indenizar Popó por sua bicicleta quebrada no acidente que vitimou Darlene. 
Gaspar é gentil com Darlene e Clara. Gilda decide investigar o passado de Frei Severo. 
Justino afirma que se inscreverá no curso de Tânia. Lucília deduz que foi enganada por 
Péricles. 

Rafa entende errado o que Kate fala e prepara um ensaio fotográfico para ela. Lumiar 
chega ao Refúgio e é acolhida por Fábio. Fábio tenta ajudar Lui a desculpar Lumiar. Clara 
procura Helena. Kate conversa com Rafa sobre Theo. Vitinho acusa Stuart sobre os roubos 
de objetos da mansão. Rafa discute com Clara. Sol consola Kate. Stuart inventa uma descul-
pa e todos ficam contra Vitinho. Rafa procura Theo. Dora tenta ajudar Lumiar. Theo leva 
Rafa ao bar de Orfeu. Sol é convidada para cantar em um programa de TV. Lumiar tenta 
conversar com Lui. Rafa liga embriagado para Kate, é manipulado por Theo.
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Aline cede às investidas de Caio, mas confessa que o amor que sente por ele é de 
amizade. Ademir alerta Kelvin para ter cuidado com Ramiro. Caio desabafa com Daniel 
sobre a paixão que sente por Aline. Lucinda se oferece para promover um encontro entre 
Angelina e Marino, a fim de ajudar nas investigações sobre o desaparecimento de Agatha.
Jurecê permite que Franco se encontre com Yandara. Angelina revela a Marino que Agatha 
não era uma mulher confiável, e que a mãe de Caio pode ter tido um cúmplice. 

Fausto encontra com Glaucia na portaria e expõe que Bernardo está fazendo um jantar 
na casa dele e que ela não foi convidada. A influenciadora Giovanna Chaves marca pre-
sença na inauguração da nova loja do Boulevard Verona. Alex, Nando e Karen encontram 
Lívia e Julieta na fila para tirar foto com Giovanna Chaves. Na casa de Téo, Patrick e o ami-
go conversam sobre as suspeitas de Rômulo (Romeu); Téo e Patrick resolvem procurar 
na internet mais informações de Leandro Monteiro. Glaucia chega com Dimitiri e Fred no 

apartamento de Bernardo para o encontro que não foram chamados. Rosalina afirma a Romeu que depois da reunião fa-
miliar ela deseja ir ao evento da nova loja; Romeu declara que será impossível, já que seria chato sair no meio do jantar. As 
crianças do Lado Vila e Lado Torre discutem no meio da fila e perdem a oportunidade de tirar foto com Giovanna Chaves. 
Patrick e Téo descobrem que Rômulo na verdade é Romeu Monteiro.

Carma? Neymar leva multa milionária 
por cometer graves crimes em mansão. 
Entenda!

Preta Gil desiste de silêncio sobre traição de 
ex-marido com stylist e manda indireta nas 
redes sociais: ‘Estrago emocional’

Neymar levou uma multa milio-
nária por crime ambiental. O joga-
dor desobedeceu um embargo das 
obras do lago artificial na mansão de 
Mangaratiba.

 Neymar é multado por crime 
ambiental© Getty Images

Neymar está vivendo dias inten-
sos. Além de toda polêmica em sua 
vida amorosa, o jogador também 
está passando por problemas re-
lacionados a sua mansão em Man-
garatiba, no Rio de Janeiro. Nesta 
terça-feira (04), o atleta foi multado 
em mais de R$ 16 milhões por causa 
da obra de construção de um lago 
artificial na propriedade.

Segundo a procuradora-geral do 
município, o jogador cometeu uma 
série de crimes ao realizar a obra na 
propriedade. Dentre eles estão: ins-

talação de atividades sem o devido 
instrumento de controle ambiental; 
movimentação de terra sem a devida 
autorização; supressão de vegetação 
sem autorização e descumprimento 
deliberado de embargo.

Neymar pode recorrer a decisão 
da Justiça

A construção do lago de Neymar 
foi descoberta pela Secretaria de 
Meio Ambiente através de uma de-
núncia anônima. Após a visita do 
órgão em sua mansão, Neymar des-
respeitou a ordem de interdição e 
mergulhou no lago durante uma ce-
lebração com a empresa que realiza 
a construção.

Inicialmente, Neymar seria mul-
tado em R$ 5 milhões, mas, com o 
desrespeito à interdição das obras, a 
multa aumentou. O jogador tem 20 

dias para recorrer. Após esse prazo, 
e caso seu recurso não seja acolhi-
do, Neymar passa a dever ao municí-
pio de Mangaratiba.

Neymar vive dias intensos na 
vida pessoal

Após ter uma série de traições 
expostas, Neymar tentou curtir o 
fim de semana ao lado de Bruna 
Biancardi e amigos. O jogador foi 
visto acompanhado da namorada 
no show da “Tardezinha”, de Thia-
guinho. Porém, um vídeo que corre 
nas redes sociais mostra o jogador 
alterado brigando com uma outra 
pessoa no evento.

O vídeo se une a série de polê-
micas envolvendo o jogador nas 
últimas semanas. Nas redes sociais, 
internautas se impressionaram com 
a maré de azar e sequência de erros 
do jogador.

Preta Gil não se aguentou e foi 
mais uma vez às redes sociais desa-
bafar sobre a traição do seu ex-ma-
rido com sua antiga stylist Ingrid 
Lima. Ela compartilhou um post 
falando sobre responsabilidade 
afetiva e estrago emocional, mos-
trando como está se sentindo após 
a polêmica.

 Preta Gil compartilha indireta 
sobre ‘estrago emocional’ e ‘res-
ponsabilidade afetiva’ para ex-mari-
do e antiga stylist© Instagram, @
pretagil

A cantora Preta Gil usou suas 

redes sociais para compartilhar um 
post de uma página de psicologia 
falando sobre estrago emocional 
e ausência de responsabilidade 
afetiva. A artista compartilhou a 
publicação nos Stories do seu Ins-
tagram, na última segunda-feira 
(03), possivelmente lançando uma 
indireta para o seu ex-marido Ro-
drigo Godoy e sua antiga personal 
stylist Ingrid Lima, que tiveram um 
caso, enquanto a filha de Gilberto 
Gil estava tratando um câncer no 
intestino.

Preta Gil compartilha post so-

bre responsabilidade afetiva após 
traição

No post, está escrito: “Chamar 
ela de doida agora é fácil. Difícil 
é assumir que você fez um estra-
go emocional em quem só queria 
responsabilidade afetiva”. E, para 
complementar, Preta ainda escre-
veu: “O algoritmo está me entre-
gando praticamente tudo o que 
sinto e penso!”.

Isso pode ser um grande indica-
tivo de como está sua relação com 
Godoy após a traição, que aconte-
ceu dentro da sua própria casa.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
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Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 
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Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso
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Transformers: 
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Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

MONTES CLAROS SHOPPING @@CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR

como? Você falando da ‘mina’ que 
namora ‘sentando e transando’ 
(SIC). Mas se sentir no coração, vai 
pra cima”, escreveu Daniel.

MC Bimbão rebate MC Daniel 
após mensagem sobre Mel Maia

Nos Stories, Bimbão se explicou 
e disse que não sabia que Mel Maia 
namorava. Vale lembrar que a atriz 
e MC Daniel anunciaram o término 
do relacionamento em junho deste 
ano, seis meses após o início.

“Eu postei o flyer e, do nada, 
esse flyer chegou ao MC Daniel. E 
ele mandou um monte de directs 
para o parceiro [Renatinho, que 
canta na música também] falando 
umas ‘paradas’ para ele. O que eu 
falo mesmo não tem nada a ver com 
a Mel Maia. Até então, quando eu 
recebi a proposta para entrar no 
feat, na música ‘Mel Maia’, para 
mim, Mel Maia estava solteira, né? 
E foi aí que me animei ainda mais 
para lançar a música: ‘A menina está 
solteira, não vai dar em nada’”, dis-
se Bimbão.

MONTES CLAROS SHOPPING @@CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR

infecção intestinal. Apresenta me-
lhora importante do quadro geral. 
Permanece com antibioticoterapia 
intravenosa, em companhia de seus 
familiares. Previsão de alta nos pró-
ximos dias”, diz o boletim.

Romário tranquiliza fãs após in-
ternação

No sábado logo após a interna-
ção, Romário usou as redes sociais 
para tranquilizar os seguidores 
sobre sua internação. O senador 
pretende voltar à rotina em breve. 
Em 2021, Romário passou por uma 
cirurgia de emergência para retirar 
a vesícula. Anteriormente, o jogador 
já havia passado por uma cirurgia 
de hérnia de disco e uma bariátrica.

“Fala, galera! Essa semana fui in-
ternado para tratar de uma infecção 
gastrointestinal. Passei mal em casa 
e estou em tratamento no hospital. 
Graças a Papai do Céu, o tratamento 
tem dado resultado é já, já estarei 
100% de novo. Agradeço a todos 
pela preocupação e boas energias 
enviadas. Deus no comando!”, pu-
blicou no Twitter.

O cantor gospel Pedro Henrique 
morreu aos 30 anos após ter um infarto 
fulminante no palco. Saiba como foram 
os últimos momentos do artista.

A morte do cantor gospel Pedro 
Henrique pegou fãs, familiares e ami-
gos de surpresa. O artista morreu du-
rante uma apresentação em Feira de 
Santana, na Bahia, após ter um infarto 
fulminante.

A missionária Carol Leite foi uma 
das pessoas que testemunharam a mor-
te do rapaz ao vivo. Nas redes sociais, 
a religiosa relatou como foram os últi-

mos momentos do cantor no palco.

“Teve um momento que ele falou 
pra banda que ia encerrar, que era a 
última música e que ia ser tão lindo. 
E foi a última música que ele cantou, 
gente. Enquanto ele tava adorando, ele 
começou a dizer que ia ser o melhor 
ano da nossa vida, que por mais que 
fosse o último mês do ano, a gente ia 
viver milagre”, relembrou.

Missionária presenciou morte de 
Pedro Henrique

Na continuação do vídeo, a mis-

sionária relembrou como foi o exato 
momento da morte do cantor. Por 
vídeos que circulam as redes sociais 
é possível ver que Pedro Henrique 
estava cantando no palco quando, de 
repente, caiu no chão já sem vida.

“Ele começou a cantar e, de re-
pente, ele parou, foi pra frente, 
olhou com o olhar assustado e caiu. 
E eu tava bem na frente dele. E ali eu 
comecei a me desesperar, eu orei a 
Deus, pedi tanto a Deus. Não sai da 
minha cabeça a cena dele caindo, do 
olhar dele. Depois ele começou a se 
bater”, disse.

Após algumas atitudes de Virgínia 
Fonseca, Zé Felipe foi questionado sobre 
quem mandaria na relação dele com Vir-
gínia Fonseca. Confira a resposta:

A campanha do novo perfume de 
Neymar para a marca de Virgínia Fonseca 
levantou algumas polêmicas sobre o casa-
mento da influenciadora com Zé Felipe. 
Isso porque a influenciadora se faz mais 
presente nos trabalhos do marido e o 
contrário não acontece.

Devido o comportamento da influen-
ciadora, Zé Felipe foi questionado sobre 
o relacionamento dele com Virgínia Fon-
seca. Ao abrir uma caixinha de perguntas 
no Instagram, o cantor foi perguntado se 
a influenciadora realmente manda nele.

“Uai, o homem que estiver aqui e falar 
que a mulher dele não manda nele, ele é 
um grande mentiroso. É ou não é? Está 
doido, rapaz. Não existe isso não. Você 
que é casado, você sabe. Não adianta você 
querer correr”, disse.

Affair entre Julio Cesar e a moça de 
origem marroquina teria começado em 
agosto, quatro meses antes de a separa-
ção se tornar pública. Confira.

A separação de Susana Werner e Julio 
Cesar, confirmada no último domingo 
(10), acaba de ganhar um novo capítulo 
polêmico: o jogador foi acusado de ter 
um caso extraconjugal com uma garota 
de programa de origem marroquina. A 
informação foi divulgada pelo site do jor-
nalista Leo Dias.

Segundo a publicação, foi a própria 
moça que confirmou que vivia um affair 
com o jogador. Julio, que foi acusado 
de abuso patrimonial pela ex-mulher, 
iniciou o romance extraconjugal no dia 
3 de agosto, quando ainda estava casado 
com Susana. Vale lembrar que, segundo 

o jornal Extra, foi o atleta quem tomou 
iniciativa pela separação.

Os dois se conheceram em um clube 
de luxo em Milão, na Itália, o JustME. O 
atleta estava no setor privê e pediu para 
um funcionário chamar a moça. Segundo 
a publicação, eles deixaram a festa juntos 
e foram até o apartamento dela, local es-
colhido para quase todos os encontros 
posteriores.

A moça ainda conta que Julio che-
gou a presenteá-la com o equivalente a 
R$ 18,9 mil (3500 euros) em uma única 
noite.

AMANTE DE JULIO CESAR NÃO SA-
BIA QUE ELE ERA UM JOGADOR FAMO-
SO

Ainda segundo informações divulga-
das pelo site de Leo Dias, a amante de Ju-

lio se envolveu com ele sem saber de sua 
fama internacional e, também, sem saber 
que o milionário era casado.

A moça descobriu a verdade da for-
ma mais inusitada possível: ela colocou 
“Julio Cesar” no Google, para ouvir os 
serviços de áudio da plataforma e, assim, 
descobrir a pronúncia correta do nome. 
Na ferramenta de busca, ela se deparou 
com informações sobre a vida e a carreira 
do jogador e descobriu que se tratava de 
uma personalidade de fama mundial - e 
de um homem casado.

Julio e a amante se afastaram nas úl-
timas semanas, mas ainda mantêm con-
tato. O goleiro teria se mostrado bem 
controlador sobre a forma que os dois 
se comunicavam. Tudo isso para deixar o 
affair o mais discreto possível, sem vazar 
até mesmo para os amigos.

Virgínia Fonseca é acusada de affair 
com Neymar

Durante uma live realizada na noite 
de sábado (09), Virgínia Fonseca se mos-
trou irritada com os comentários dos 
internautas sobre um possível affair dela 
com Neymar. Na transmissão ao vivo, a 
influenciadora ameaçou processar quem 
estivesse dizendo que ela tem um caso 
com o jogador.

“Fico em choque! Como é que pode? 
Quem vai receber o Neymar? A cara da 
empresa, que sou eu. Eu vou processar 
qualquer pessoa que começar a duvidar 
do meu caráter. Já passou do limite. Va-
mos respeitar. Sou casada e tenho duas 
filhas. Eu respeito a minha família”, ame-
açou.

“Não posso fazer uma campanha de 
Natal para a minha empresa com a pes-
soa que entrou agora... Não é porque eu 
estou fazendo uma campanha que eu 
seja uma vagabunda”, desabafou.
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Cruzeiro consulta situação de Mastriani, 
destaque do América em 2023

Paulinho atinge marcas e entra em rankings 
históricos do Atlético

O Cruzeiro faz seus primeiros 
movimentos no mercado da bola 
visando a formação do elenco para 
a temporada de 2024. Ainda sem 
ter um técnico definido, a direto-
ria trabalha para resolver situações 
internas e, ao mesmo tempo, tem 
sondado jogadores de outros clu-
bes nacionais e internacionais. O 
No Ataque apurou que o Cruzeiro 
buscou informações sobre Gon-
zalo Mastriani, destaque do Amé-
rica em 2023. A fonte ouvida pela 
reportagem, na tarde desta quin-
ta-feira (14/12), disse que o clube 
estrelado “consultou informal-
mente alguns detalhes através de 
parceiros”. Entretanto, a procura 
da Raposa por Mastriani não evo-
luiu de estágio para uma propos-
ta concreta. O atacante uruguaio 
está na mira do Athletico-PR, que 
já abriu conversas com o staff do 
atleta de 30 anos. “Existem conver-
sas firmes com diversas equipes. 
Por enquanto o Cruzeiro não está 
firme. O Athletico-PR é um deles, 
já confirmaram”, disse uma pessoa 
ligada ao centroavante.

O América negou que tenha 
havido procura pelo jogador. Já o 
Cruzeiro não comenta sobre nego-
ciações em andamento.

Interesse do Athletico-PR
O Furacão estaria disposto a 

pagar 2 milhões de dólares (apro-
ximadamente R$ 10 milhões) pelo 
atacante. A informação foi noti-
ciada inicialmente pelo jornalista 
Venê Casagrande, do SBT.

América conta com centroavan-
te em 2024

Por sua vez, o América não está 
disposto a abrir mão de Mastriani. 
O clube se sente protegido pelo 
valor da multa rescisória, que gira 
em torno de R$ 60 milhões para 
o mercado nacional. A diretoria 
promete fazer jogo duro. Em 28 de 
novembro, Euler Araújo, membro 
do Conselho Administrativo do 
América, afirmou que o planeja-
mento para 2024 passa pela manu-
tenção dos destaques do time. O 
diretor se referia a Mastriani e aos 
meias Emanuel Martínez e Martín 
Benítez.

“Eles têm os direitos federati-

vos ligados ao América e a possi-
bilidade de saírem é só por venda. 
Então, tem que ser valores que o 
América entenda que são efetiva-
mente bons para o clube e para 
o jogador”, cravou Euler após a 
reunião do Conselho Arbitral do 
Campeonato Mineiro de 2024. 
Mastriani chegou ao América em 
agosto de 2022 e assinou contrato 
até dezembro de 2025. O clube não 
revelou quanto pagou pelo jogador, 
que estava no Barcelona, do Equa-
dor. Naquele ano, no entanto, um 
dirigente do Barcelona disse que o 
Coelho adquiriu 60% dos direitos 
de Gonzalo Mastriani por 600 mil 
dólares, aproximadamente R$ 3,1 
milhões.

Números de Mastriani em 2023

Ao todo, Mastriani defendeu o 
América em 42 jogos na temporada. 
Ele marcou 21 gols – 11 no Cam-
peonato Brasileiro, nove na Copa 
Sul-Americana e um na Copa do 
Brasil. Ele também contribuiu com 
uma assistência. (NO ATAQUE)

Destaque do Atlético em 2023, 
Paulinho empilhou gols, atingiu 
marcas individuais e entrou em 
rankings históricos do Atlético. O 
atacante de 23 anos balançou as 
redes 31 vezes e foi o artilheiro 
do time na temporada. O número 
o colocou entre os 16 jogadores 
que mais marcaram pelo Galo no 
século, além de ser o quarto ano 
mais artilheiro de um atacante no 
clube neste mesmo recorte.

Paulinho foi o artilheiro do 
Campeonato Brasileiro, com 20 
gols, e vice da Copa Libertadores, 
com sete. No torneio nacional, 
se tornou o 10º atleta do Atlético 
a atingir tal feito, além de ser o 

maior goleador do clube em uma 
edição de pontos corridos, su-
perando os 19 gols de Hulk, em 
2021, e Diego Tardelli, em 2009. 
Mesmo no primeiro ano pelo 
Galo, o atacante já entrou para a 
lista dos que mais balançaram as 
redes pelo alvinegro na competi-
ção continental. Ele é o quinto no 
ranking.

Marcas individuais de Paulinho

Paulinho também se tornou o 
“rei da Arena MRV” com as boas 
atuações no estádio. Foram oito 
gols em sete jogos na nova casa do 
Galo, o dobro de Hulk, o segundo 
que mais marcou no local. Além 

disso, o camisa 10 teve, de longe, 
a temporada mais artilheira na car-
reira. As melhores até então havia 
sido em 2018 e 2021/2022, quando 
fez quatro gols. 

Feitos de Paulinho no Atlético
Publicidade

Artilheiro do Brasileiro (20 gols)

Quarto jogador com mais gols 
em uma única temporada pelo Atlé-
tico no século (31 gols)

Maior artilheiro do Atlético em 
uma edição do Brasileiro de pontos 
corridos (20 gols)

Terceiro maior artilheiro do Atlé-
tico em uma edição do Brasileiro na 

história (20 gols)
16º maior artilheiro do Atlético 

no século (31 gols)
Vice-artilheiro da Libertadores (7 

gols)
Quinto maior artilheiro do Atlé-

tico na história da Libertadores (7 
gols)

Artilheiro da Arena MRV (8 gols)

Temporada mais artilheira da 
carreira (a melhor até então tinha 
sido 4 gols)

Os rankings do Atlético que 
Paulinho faz parte

20 maiores artilheiros no sé-
culo

1º Tardelli (2009 – 2011 | 2013 
– 2015 | 2020 – 2021): 112 gols

2º Hulk (2021 – ): 95 gols
3º Guilherme Alves (1999 – 

2002 | 2003): 76 gols
4º Marques (1997 – 2002 | 

2005 – 2006 | 2008 – 2010): 59 
gols

5º Luan (2013 – 2019): 49 gols
6º Éder Luís (2005 – 2009): 43 

gols
7º Lucas Pratto (2015 – 2017): 

42 gols
8º Fred (2016 – 2017): 42 gols
9º Cazares (2016 – 2020): 41 

gols
10º Jô (2012 – 2015): 39 gols
11º Danilinho (2006 – 2008 | 

2012): 38 gols
12º Ricardo Oliveira (2018 – 

2019): 37 gols
13º Robinho (2016 – 2017): 36 

gols
13º Leonardo Silva (2011 – 

2019): 36 gols
15º André (2011 – 2012 | 2014 

– 2015): 32 gols
16º Réver (2010 – 2014 | 2019 

– ): 31 gols
16º Paulinho (2023 – ): 31 gols
18º Fábio Júnior (2003 | 

2005): 30 gols
19º Marinho (2006 – 2008): 28 

gols
19º Ronaldinho (2012 – 2014): 

28 gols (NO ATAQUE)

MOURÃO PANDA/ AMÉRICA

Gonzalo Mastriani foi o principal jogador do América em 2023, com 21 gols em 41 jogos

Construindo 
caminhos para o 

diagnóstico precoce do 
câncer de próstata

Construindo 
caminhos para o 

diagnóstico precoce do 
câncer de próstata

NOVEMBRO
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O TRADICIONAL restaurante e barzinho que é um dos mais fa-
mosos da cidade, ou seja, MAPA DE MINAS, sempre apresentando espe-
taculares shows e por isso mesmo, o público faz fila na porta. DUI MACE-
DO, sabe das coisas e merece aplausos e mais aplausos pois sempre deu 
oportunidade aos TALENTOS DA MÚSICA NORTE MINEIRA.

POPULAÇÃO de rua no Brasil cresceu quase 10 vezes na última 
década, aponta Ipea. O país tem 227.087 pessoas vivendo nas ruas, ante 
21.934 em 2013; números se referem a inscrições no CadÚnico.

O CONHECIDO advogado, PEDRO ALCANTARA, que adquiriu 
uma bela casa PÉ NA AREIA em Arraial d’ Ajuda, está naquele paraíso 
com a noiva Carol Costa, já cuidando do casamento que será ali no pró-
ximo ano.

APORTES em geração distribuída: A Brookfield vai investir R$ 
1,2 bilhão na formação de um parque gerador de 300 megawatts-pico 
(MWp) de capacidade solar em 12 meses.

DEVERÁ BATER RECORDE de presença a palestra que a educa-
dora e a especialista em Comunicação, CINTHIA CHAGAS, ministrará na 
próxima quinta-feira, às 21h, no MIRANTE EVENTOS e toda renda será 
em caráter beneficente. É grande a expectativa, pois ela é umas das mais 
famosas do país. Em seguida haverá um coquetel. Merci pelo convite. 

E NA PRÓXIMA SEMANA, estarei distribuindo os BRINQUE-
DOS para as criancinhas carentes mais uma vez com o caminhão BAÚ 
que nos é cedido pela Minas Brasil, superlotado e tendo a ajuda de uma 
guarnição da PMMG. Este ano, devo bater recorde, pois muita gente con-
tinua entregando na minha residência brinquedos e eu agradeço esta 
nobre ajuda.

NA CHINA, lideranças reforçaram o compromisso de promover a 
recuperação da economia e melhorar a sustentabilidade fiscal do país no 
próximo ano.

TODO MUNDO aplaudindo minha ideia em promover por mais 
de três décadas a famosa FEIJOADA DO THEO que já se tornou modés-
tia parte uma grife, dia 27 de ABRIL nos salões e varanda do MIRANTE 
EVENTOS que fica no alto do Ibituruna com vista para toda cidade. E 
vamos em frente.

RÉVEILLON ESPETACULAR 

COM VÁRIOS ambientes, bandas, shows marcantes, buffet farto e di-
ferenciado, o RÉVEILLON CELEBRATION que será promovido pelos gê-
meos SÉRGIO E ROGÉRIO ATHAYDE, será o mais animado e concorrido 
da virada do ano. Os convites estão sendo procuradíssimos e pelo visto 
poderá até esgotar nos próximos dias. Portanto, pegue logo os seus.

SUS ELOGIADO NO EXTERIOR

Bill Gates, fundador da Microsoft, publicou texto nesta semana no 
qual elogia o Sistema Único de Saúde (SUS) que mudou a saúde pública 
do Brasil e chegou a afirmar que o restante do mundo poderia aprender 
com o país. É bom lembrar que Saraiva Felipe quando ocupou o Ministé-
rio da Saúde foi um dos articuladores do Sistema e lançou um importante 
livro sobre sua luta para conseguir implantar o mesmo em nosso país. 

HORTÊNSIAS E ANTÚRIOS

TUDO que se planta neste seco sertão dá frutos e belas flores. Um 
exemplo são as belíssimas HORTÊNSIAS,  que estão brotando na região 
do Pentáurea e em outras partes da região. No sítio da decoradora VA-
NILDA MIRANDA, por exemplo, as hortênsias são belíssimas de variadas 
cores, bem como os gigantescos ANTÚRIOS que ela fornece para os de-
coradores com folhagens diferenciadas e também assina espetaculares 
arranjos com seu indiscutível bom gosto. TUDO QUE É CUIDADO COM 
CARINHO DÁ BONS FRUTOS, até mesmo o ser humano.

PESQUISA PARA PRESIDENTE 

RONALDO Caiado exibe boa performance em pesquisas do Instituto 
Paraná Pesquisas. Em um cenário, bate Lula com 40,4% contra 20,9%. 
Tarcísio de Freitas teria 12,5% e Ciro Gomes 6,2%, Romeu Zema, 4,1%. 
Isso se as eleições presidenciais fossem hoje mas até as próximas eleições 
para presidente, muita coisa irá mudar e quem sabe até mesmo pelo que 
estamos vendo a maior parte da população quer a volta de Bolsonaro. 

DE PAI PARA FILHO 

NESTES 58 ANOS escrevendo a história de Montes Claros diariamente 
e convivendo com muitos fatos, acontecimentos tristes, alegres, festivos e 
principalmente com FAMÍLIAS. Vi muitas desmoronarem porque os pais 
deixaram gordas heranças para os filhos e eles não souberam administrar 
e nem preservar principalmente as empresas. Isso quando não há briga, 
pela herança, o que está sendo comum até nos dias de hoje. Mas ainda 
grandes com jovens que receberam os ensinamentos dos papais e estão 
crescendo cada vez mais. Vou citar sem medo de errar os irmãos: LIN-
TON, LÉO, LUCIANO E LEANDRO GUEDES, que vi crescer e acompanhei 
toda trajetória dos seus inesquecíveis papais, IVAN E MERÇÊS PAIXÃO 
GUEDES que eram como meus irmãos do coração e são sempre lembra-
dos. Quando eu ainda era menino, lembro do rapaz simpático no balcão 
da FARMÁCIA de JUCA XIXICO e de repente ele adquiriu a mesma e hoje 
a MINAS BRASIL, que é uma potência e está com filiais em todos os bair-
ros da cidade, bem como quase todo Norte de Minas. Vivas para estes 
irmãos empreendedores. 

“DEVER DE CASA”

O PRESIDENTE Lula afirmou que é preciso “mexer com o coração do 
presidente do Banco Central”, Roberto Campos Neto, para que ele baixe 
mais os juros em 2024. Já Haddad reforça a cobrança dizendo que existe 
muita gordura para cortar na taxa Selic. Eles se esquecem, no entanto, de 
fazer o dever de casa bem feito como estamos vendo acontecer. 

VAP & VIP

O DEBUT DE MARIA VITÓRIA- Em uma festa linda, com o 
imenso salão no MIRANTE EVENTOS, parecendo um jardim 
com milhares de rosas na cor laranja, forte coral, que foi o 
tema do evento, HÉRCULES E ADRIANA FIGUEIRA COSTA 
promoveram mesmo uma festa espetacular para marcar os 
15 anos da sua filha Maria Vitória que recebia com eles os 
convidados na entrada, como estão vendo aí, juntos com 
seus irmãos, Victor Hugo e Carol, bem como a super que-
rida avó paterna, Zezé Costa, formando uma bela família. 
A debutante viveu realmente um sonho no seu longo dou-
rado by Iete David, dançando a valsa com o papai, o irmão, 
padrinho e o vovô, Samuel Figueira. Duas bandas e um Dj 
deixaram a pista fervilhante até a madrugada. Cerimonial 
perfeito como sempre comandado pelas irmãs, Luciana e 
Leandra Malveira, bem como farto e fino buffet de Eudes 
Lúcio. Uma recepção praticamente para familiares, amigos 
íntimos de Hércules e Adriana e, é claro, colegas da aniver-
sariante

ESTE JORNALISTA sendo recebido pelos anfitriões: Hér-
cules e Adriana

BELO MOMENTO de Maria Vitoria com seus queridos pa-
pais: Hercules e Adriana Figueira Costa, sempre alinhados 
e mostrando serem excelentes anfitriões 

DE NOVA YORQUE, menino que vi crescer, ou seja, JASON 
MACHADO com a esposa Agnes e suas filhas, Charlot e Lilly

DESTAQUE para o charme e beleza da empresaria, SÔNIA 
ALENCAR, fotografada por este jornalista 

O DEPUTADO Estadual Gil Pereira, recebendo a Medalha 
Minas Gerais ao lado do procurador-geral da Justiça, Jarbas 
Soares Júnior. Dois sertanejos de muita fibra

NA HORA DO PARABÉNS, um brinde em família com mui-
ta animação

E ELAS EXPANDIRAM elegância e charme: Adriana Figuei-
ra Costa, Alba Niza, Martha Gomes e Jeuza Melo

MARIA VITÓRIA recebendo o carinho dos avós maternos, 
Samuel e Mila Figueira

BETH COURI sempre formando um casal de destaque com 
Jamil, foi festejadíssima nesta semana por mais um ano de 
vida. Aplausos para esta amiga que amo muito. 


